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PROVIDENCIA, 1 S JUN 2020 

Oficio Nº: %'?> lf: _ 
Antecedente: Solicitud MU228T0004970 de fecha 30 

de abril de 2020, del Sr. Gino 
Servato, Ingreso Externo N° 3518 de 
fecha 30 de abril de 2020. -
Memorándum N º 7337 de fecha 18 de 
mayo de 2020 de la Dirección 
Secretaria Comunal de Planificación. -
Memorándum N°7376 de fecha 27 de 
mayo de 2020 de Asuntos de 
Alcaldía. -

Materia: 

Memorándum N º 7588 de fecha 01 de 
junio de 2020 de La Dirección de 
Barrios y Patrimonio. -

Entrega de información por Ley de 
Transparencia. -

DE: ALCALDESA MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA 

A: SR. GINO SERVATO 

En respuesta a su solicitud recibida por esta Municipalidad con fecha 30 de abril de 
2020, donde requiere " ... la siguiente información: l. Presupuesto anual en 2016 de la 
municipalidad ... 3. Presupuesto anual en 2017 de la municipalidad ... 5. Presupuesto anual en 
2018 de la municipalidad ... 7. Presupuesto anual en 2019 de la municipalidad ... " [sic], comunico 
a Ud. que, de acuerdo a lo informado por nuestra Dirección Secretaria Comunal de 
Planificación, la información del presupuesto anual para Los años solicitados, es la siguiente: 

-
AÑO 2016 AÑO 2017 AÑO 2018 ANO 2019 TIPO M$ MS MS MS 

Presupuesto Anual Total 118.060.890 124. 349. 139 138.287.611 149.304.121 
Presupuesto Operacional 

7.902.960 9.494.278 10.937.016 11.319.812 Anual(*) 

(*) Presupuesto Operacional: se descuentan los siguientes gastos: 
• Aportes legales que se entregan al Fondo Comunal Municipal (FCM), tanto en patentes 

comerciales, permisos de circulación, multas y otras transferencias a otras 
municipalidades. 

• Aportes via subvención Educación y Salud. 
• Gasto funcionamiento municipal fijos tales como: remuneraciones, contratos de 

servicios comunitarios, mantenimientos, insumos de oficina, servicios básicos. 
• Fondos de Desarrollo Vecinal. 
• Obligaciones pendientes de años anteriores. 

" .. .2. Presupuesto anual de 2016 destinado a medio ambiente y se me indique el total del 
excedente correspondiente a licitación de servicio de recolección de basura ... 4. Presupuesto 
anual de 2017 destinado a medio ambiente y se me indique el total del excedente 
correspondiente a licitación de servicio de recolección de basura ... 6. Presupuesto anual de 2018 
destinado a medio ambiente y se me indique el total del excedente correspondiente a licitación 
de servicio de recolección de basura.... 8. Presupuesto anual de 2019 destinado a medio 
ambiente y se me indique el total del excedente correspondiente a licitación de servicio de 
recolección de basura ... 9. Indicar si la municipalidad cuenta con dirección de medio ambiente o 
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departamento de medio ambiente. 10. En el caso que la municipalidad cuente con dirección de 
medio ambiente, se me informe del total de funcionarios que prestan servicios en la dirección 
señalando el tipo de contrato que tienen (honorarios, contrata, planta o código del trabajo), su 
labor en el cargo, si cuentan o no con metas de desempeño, su antigüedad en el cargo. 11. En el 
caso que la municipalidad cuente con departamento de medio ambiente, se me informe del total 
de funcionarios que prestan servicios en la dirección señalando el tipo de contrato que tienen 
(honorarios, contrata, planta o código del trabajo}, su labor en el cargo, si cuentan o no con 
metas de desempeño, su antigüedad en el cargo. 12. Informar sí la municipalidad cuenta con 
departamento de sostenibilidad. 13. En el caso que cuente con departamento de sostenibilidad 
informar cuales son sus labores y donde están reguladas. 14. Informar si la municipalidad cuenta 
con departamento de sustentabilidad y e ser efectivo indicar cuales son sus labores y donde 
están reguladas ... 16. Solicito se me informe de todas las consultas medio ambienta/es que ha 
realizado la municipalidad desde el año 2016 en adelante. 17. Indicar cuales son las medidas de 
adaptación de cambio climático. 18. Indicar cuales son las medidas de mitigación de cambio 
climático. 19. Indicar si la municipalidad cuenta con un programa comunal energético. 20. 
Indicar si la municipalidad cuenta con un programa comunal de residuos y en que consiste. 21. 
Se me remita informe de lotas las solicitudes de calificación ambiental favorables o rechazadas 
presentadas desde 2016 al 2019. 22. Indicar si la municipalidad cuenta con el sistema nacional 
de acreditación medio ambiental y en que fase se encuentra. 23. Indicar si la municipalidad 
cuenta con el sistema nacional de acreditación medio ambiental educacional y en que fase se 
encuentra. 24. Informar si la municipalidad realiza cursos de concientización del cambio 
climático a colegios municipales y de ser así, en que consiste. Desde 2016 en adelante. 25. 
Informar si la municipalidad realiza cursos de concientización del cambio climático a juntas de 
vecinos, comunidades etc y de ser así, en que consiste, desde 2016 en adelante. 26. Informar, si 
la municipalidad ha realizado estudios de huella de carbono en su territorio y de ser así, cuales 
son los resultados aportados. 27. Informar si la municipalidad cuenta con algún programa de 
ejecución del programa de PNUD de objetivos de desarrollo sostenible para 2030 para la 
comunidad. 28. Informar s1 la municipalidad cuenta con algún programa de ejecución del 
programa de objetivos de desarrollo sostenible para su administración interna, de ser así, que 
medidas han tomado, enumerar expectativa vs resultado, plazos de ejecución e impacto. 29. 
Informar, si la municipalidad cuenta con alianzas vigentes con centros académicos como 
universidades, institutos, colegios privados o grupos privados en la promoción y ejecución de los 
ODS ... 31. Informar, si la municipalidad cuenta con algún programa municipal de optimización 
del recurso hídrico, de ser así, informar, cuanto es el gasto percibido del recurso por cada año 
desde el 2016 al presente, indicando como se ha logrado la optimización y en qué puntos se ha 
gastado. 32. Informar, si la municipalidad cuenta con algún programa que se refiera a 
externalidades negativas como lo son la contaminación que llega desde otras comunas, 
problemas de transporte, salud, etc. Enumerar cuales son e indicar como la municipalidad se ha 
hecho cargo. 33. Indicar cuales son las medidas de sostenibilidad abordadas por la 
municipalidad desde 2016 en adelante. 34. Indicar cuales han sido las medidas de 
sustentabilidad abordadas por la municipalidad desde 2016 en adelante. 35. Indicar si cuentan 
con algún programa comunal de prevención de riesgos de desastre naturales con ocasión del 
cambio climático en relación al indicar del ODS Nº13 de Pnud. 11 [sic], adjunto remito a Ud. 
Memorándum N º 7242 y N º 7468 de fechas 20 de mayo de 2020 y 01 de junio de 2020 de la 
Dirección de Medio Ambiente, Aseo, Ornato y Mantención, con la información solicitada. 

En cuanto a "' ... 15. Solicito se me remita copia de todas las solicitudes de reuniones de 
lobby con autoridades municipalidad por concepto de medio ambiente desde el año 2016 a 
2019 ... 11 [sic}, adjunto remito Ud. nómina en formato PDF con solicitudes de audiencia de Ley 
de Lobby desde el año 2016 hasta el año 2019 por concepto de medio ambiente. 

En cuanto a " ... 30. Informar, si la municipalidad cuenta con una política pública 
comunal de reforestación, de ser así, en que consiste ... " [sic}, comunico a Ud. que, de 
acuerdo a lo informado por nuestra Dirección de Barrios y Patrimonio, el Municipio cuenta con 
un Plan de renovación de arbolados, cuya información se encuentra en las páginas 24 a 27 del 
Resumen Ejecutivo de la Cuenta Pública, al que podrá acceder a través del siguiente link: 
https: I /providencia.cl/provi/site/artic/20200430/pags/20200430181312.html 
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En cuanto a " ... 24. Informar si la municipalidad realiza cursos de concientización del 
cambio climático a colegios municipales y de ser asi_, en que consiste. Desde 2016 en adelante ... 
29. Informar_, si la municipalidad cuenta con alianzas vigentes con centros académicos como 
universidades_, institutos_, colegios privados o grupos privados en la promoción y ejecución de los 
005 ... ''[sic], Se hace presente que, esta información también le corresponde a la Corporación 
de Desarrollo Social. Por tanto, en virtud de lo establecido en el artículo 13 de la Ley Nº 
20.285 "SOBRE ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA", esta parte de su solicitud de 
información ha sido derivada a dicho organismo, a través del Oficio N° 2133 de fecha 04 de 
mayo (se adjunta copia). 

De no encontrarse conforme con la respuesta precedente, en contra de esta decisión 
Ud. podrá interponer amparo a su derecho de acceso a la Información ante el Consejo para la 
Transparencia, en el plazo de 15 di as hábiles contados desde la notificación de este Oficio. -

Saluda Atentamente a Ud., 

J~MINU~Jittjvp.-

EVELYN MATTHEI FORNET 
Alcaldesa 

c.c ADMINISTRADORA MUNICIPAL 
SECRETARÍA MUNICIPAL 
DEPARTAMENTO DE TRANSPARENCIA 
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Memorándum Nº: 

Antecedente 
Materia Respuesta Memo Nº 359 

Información Ley de Transparencia 

PROVIDENCIA, 20 de Mayo de 2020 

DE: SR. EDUARDO ARANCIBIA BARACAT 
DIRECTOR DE MEDIO AMBIENTE, ASEO, ORNATO Y MANTENCIÓN 

A: SRA. MARIA RAQUEL DE LA MAZA QUIJADA 
SECRETARIO ABOGADO MUNICIPAL 

Junto con saludar, respondo las consultas solicitadas por Gino Servato: 

Presupuesto destinado a medio ambiente año 2016, 2017, 2018 y 2019 (preguntas 2-4-6-8): 

Año Total 
2016 $137 .205.838 
2017 $69.013.577 
2018 $269.458.298 
2019 $354. 795.000 

9) La Municipalidad de Providencia cuenta con una Dirección de Medio Ambiente, Aseo, Ornato y Mantención. 
Dentro de esta Dirección se encuentra el Depto de Medio Ambiente. 

1 O) Para conocer el total de funcionarios y tipo de contrato de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo, Ornato y 
Mantención, por favor ingresar al portal 
https://transparencia.providencia.cl/tact/CarpetaNerTabla/23 
https://transparencia.providencia.cl/tact/CarpetaNerTabla/24 

de Transparencia Providencia: 

11) Para conocer el total de funcionarios y tipo de contrato del Departamento de Medio Ambiente, por favor ingresar 
al portal de Transparencia Providencia: 

httos://transparencia. providencia.cl/tact/CarpetaN erTabla/23 
httos://transparencia. providencia.cl/tact/CaroetaN erTabla/24 

12) La Municipalidad de Providencia no cuenta con un Departamento de sostenibilidad. 

14) La Municipalidad de Providencia no cuenta con un Departamento de Sustentabilidad. 
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17 y 18) En diciembre de 2019 La Municipalidad de Providencia anunció un paquete de medidas a corto, mediano 
y largo plazo de acciones concretas para enfrentar el Cambio Climático: 

1- Veredones atrapa agua: Se rediseñarán los veredones con hendiduras, para evitar que las aguas lluvias 
corran por las calles y terminen en sumideros. 

2- Ordenanza de veredones: Se modificará la ordenanza para reemplazar el césped, que tiene un alto 
consumo de agua, por una lista de plantas y cubresuelos que resisten sequías prolongadas. 

3- Automatización del riego: Con sensores de humedad y software especializado. 
4- Renovación de arbolado: Ya se han plantado 4.000 árboles en tres años y se incrementará con especies 

adaptadas a un clima semidesértico. 
5- Agrandar tazas de árboles: Se plantarán especies vegetales de baja altura donde hoy hay baldosas. 
6- Riego con agua del canal San Carlos: Se utilizarán los derechos de agua que tiene el municipio para riego. 
7- Reducir tiempos de duchas en recintos deportivos: En el Club Providencia y en otros recintos deportivos 

municipales se disminuirán las duchas a un máximo de 4 minutos. Se usarán sensores que cortan la ducha. 
8- Programa "Providencia Recicla Orgánico": Ya se han entregado 2.250 vermicomposteras (compost con 

lombrices) a vecinos este año, con lo que se espera reciclar 1.600 ton/año de residuos orgánicos. Para 2020 
se aumentará el número de beneficiarios. 

9- Máquina industrial de disposición de residuos orgánicos: Metodología experimental que consiste en instalar 
en edificios y comunidades sistemas de gestión para procesar la fracción orgánica. Permite disminuir un 
70% el peso y el volumen de la fracción orgánica y lo convierte, en un día, en un producto sin olores y no 
contaminante. 

1 O- Luces led: A fines de 2019 se inició el recambio de la luminaria de calzada de toda la comuna, lo cual 
permitirá un ahorro de 65% de la energía. 

11- Cambio masivo de ampolletas led a adultos mayores: Se trabajará en un recambio masivo a viviendas de 
adultos mayores de la comuna. 

12- Casi 30 kilómetros de ciclovías: Al anuncio reciente de una nueva ciclovía de 3,3 km por Av. Eliodoro Yáñez. 
13- Programa "Mi Barrio Recicla": Sistema de recogida selectiva para que los vecinos reciclen vidrios, envases 

plásticos, latas de aluminio, papel, cartón y Tetra Pak. La ejecución de este programa abarcará 2.145 
edificios, que corresponde a más de 63.000 departamentos (90% del total de viviendas de la comuna). Con 
las medidas 9 y 13, la meta es que, a 1 O años plazo, el 70% de los residuos deje de ir a vertederos. 

14- Ordenanza regulación uso de plásticos: Normativa aprobada en abril de este año, que promueve la 
educación ambiental. Los locales pueden tener multas de entre 1 a 5 UTM. 

19) La Municipalidad de Providencia es parte del Programa Comuna Energética, del Ministerio de Energía y la 
Agencia de Sostenibilidad Energética. 

20) Providencia cuenta con un área de gestión integral de residuos, enfocados principalmente en servicios para la 
comunidad, el detalle de cada serv1c10 lo encuentras en: 
https://providencia.cl/provi/site/artic/20191029/pags/20191029095507.html 

21) Solicitudes de calificación ambiental del 2016 al 2019: 

Link ficha de proyecto Edifcio Sara Moneada: 
https://seia.sea.gob.cl/expediente/expedientesEvaluacion.php?modo=ficha&id expedíente=2132450887 

Link de RCA: https://seia.sea.gob.cl/archivos/2018/04/20/RCA 139.pdf 

22. La Municipalidad de Providencia está certificada mediante el Sistema de Certificación Ambiental Municipal SCAM 
del Ministerio de Medio Ambiente en nivel Sobre Excelencia. 
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23. Los Colegios que están certificados ambientalmente bajo el SNCAE del Ministerio de Medio Ambiente son: 

2019: 

PROVIDENCIA COLEGIO TREWHELA'S ENGUSH SCHOOL 
PROVIDENCIA ESCUELA DE PÁRVULOS MADRE BERNARDA MORIN DE PROVIDENCIA {CAUPOllCÁNl , 
PROVIDENCIA ESCUELA BÁSICA JUAN PABLO OUARTE 
PROVIDENCIA ESCUELA DE PÁRVULOS MADRE BERNARDA MORIN ANEXO EL AGUILUCHO 
PROVIDENCIA SALA CUNA Y JARDÍN INFANTIL CHAPO 
PROVIDENCIA LICEO DE NIÑAS N"7 LUISA SAAVEORA DE GONZÁLEZ 

Proceso 2020: 

2019 COt.EGIO AU'.MAN 899? 3 Pedro di' Valdiv1a MPtropolltana Santiago Prm11ctenC1a --SAN!Cf THOMAS 320 de Sann.i¡¡<) 
MORUS 

2020 LICEO .JOSE VICTORINO 8928 1 Miguel Claro • 32 Mt>tcopot ítana Santiago Pro111ctenoa GiDmD 
lASfARRIA de Santiago 

2020 LICEO CARMELA 8927·3 liceo carmeta Metropolitana Santiago Providencia CirllrlD 
CARVAJAL DE PRAT carvajal de pr at ele Sontiago 

2020 Escuela de Párvulos el temp21100 El Aguilucho 3515 Merropolitana Santiago Providencia ar:m:m 
Aguilucho de Santiago 

2020 Jardín !niantil Santa 13123~05 Santa Beatnz 220 Metropolitana Santiago Pro111denr.¡¡¡ u:mm 
~atriz d~ Santí.~go 

24 y 25) La Municipalidad cuenta con un Programa de Educación Ambiental enfocado en Establecimientos 
Educacionales y Comunidad: 

EDUCACIÓN AMBIENTAL AÑO 2016 

a) Domo del Agua 

Se trató de un espacio cerrado, con capacidad para 200 personas, en él los visitantes podían vivir una experiencia 
lúdica a través de tecnología audiovisual 30 y guiados por monitores que explican el ciclo completo del agua: la 
captación desde la cordillera o ríos, la potabilización, la distribución a las casas, la recolección de las aguas servidas 
y la descontaminación. 

b) Taller de Horticultura Urbana 

En el mes de Abril de 2016 se realizó un Taller de tres clases para 13 vecinos de la comuna para que aprendieran 
y replicarán en sus comunidades los conocimientos relativos a la siembra, características de huerto, sustratos, 
almácigos y trasplantes, manejo de plagas, fisionarías, etc., además se les entregó a cada uno un kit de siembra 
para que aplicaran los conocimientos adquiridos. 
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a) Taller de Vermicompostaje 
En el mes de Marzo 2016 se realizó un Taller de Vermicompostaje Urbano para 25 vecinos que quisieran aprender 
a reciclar sus residuos orgánicos en espacios reducidos como balcones o patios traseros. 

b) Taller de Cosecha de Agua Lluvia 

En julio se impartió el Taller de Cosecha de Agua Lluvia, donde se mostró como almacenar el agua de lluvia y 
ocuparla en labores en nuestro hogar y así hacer más eficiente el uso del agua potable. 

c) Taller sobre "Cuidado del Agua y Saponificación del Aceite Vegetal Usado" 
Este taller fue impartido en el mes de agosto y estuvo enfocado al buen uso del agua y a la confección de artesanal 
de jabones con aceite vegetal usado. 

PROGRAMA DE HUERTOS URBANOS DE PROVIDENCIA 

Se trabajó con 9 comunidades de vecinos residentes y trabajadores de la comuna, que constituyeron un total de 89 
personas beneficiadas directamente constituyendo 38 mt2 de huertos urbanos situados en espacios públicos, 
comunitarios y municipales. 

Nº Comunidad mt2 
Vecinos calle Keller o 
Infante 1415* 4 
Ciam Diego 2 
Almagro 
El Timbre 2 
Junta Vecinos 16A 2 
Vecinos Calle 2 
Groenlandia 
CIAM Santa Isabel 9 
CESFAM El 9 
Aguilucho 
Congregación 4 
Hermanas de la 
Providencia 
Total 38 
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a) CAFÉS CIENTÍFICOS 

EDUCACIÓN AMBIENTAL AÑO 2017 

La ciencia explicada en forma simple y directa, junto al aroma y sabor de un café. Este ciclo tiene como objetivo 
acercar al público a la discusión y a la comprensión de materias científicas relacionadas con la Biodiversidad, así 
como generar un vínculo entre la academia y la ciudadanía, mediante una conversación cálida y entretenida. 

Todos los encuentros fueron expuestos por expertos en cada tema y que poseen estudios de postítulo, magíster e 
incluso doctorados. Los temas tratados este año son: 

• Expedición a la Antártica. Ciencia chilena en un continente no tan blanco. 
• Ese mar que tranquilo te baña. Vida sumergida bajo un océano no tan pacífico. 
• ¿Qué hace a un bosque ser un bosque? Mitos y verdades de plantaciones y bosques en chile. 
• ¿Qué nos cuentan las nubes? Relatos y hazañas a través del tiempo. 
• Mundo plástico. Del origen, vida y muerte del material más usado del planeta. 
• Aves urbanas. Formas, cantos y casas de nuestros vecinos plumíferos de Santiago. 
• Los Primeros Santiaguinos. La historia de nuestros ancestros. 

b) PROGRAMA CASAS ANIDERAS PROVIDENCIA 

El proyecto casas anidaderas Providencia tiene como objetivo principal que los vecinos conozcan las aves que 
habitan en la ciudad de Santiago y se sensibilicen con respecto a la problemática de la urbanización para su 
conservación. Para esto durante primavera se realizan Talleres de avistamiento de Aves en el parque Inés de Suárez 
donde se enseña a los vecinos a reconocerlas a través de su forma, colores y cantos, además de contarles sobre 
el Proyecto. 

e) 1º ACADEMIA BASURA CERO (FORMANDO AGENTES DE CAMBIO) 

Programa socio-ambiental que busca generar conciencia, capacidades y entregar las herramientas necesarias a los 
vecinos de Providencia para avanzar hacia una comuna cero basura. 
Esta academia pretende educar y acompañar los beneficiarios en el proceso y desarrollo personal hasta volverse 
agentes de cambio activo y responsable de su entorno. 

d) CAPACITACIONES EN PUNTOS DE RECICLAJE 2017 A CARGO DEL COMITÉ AMBIENTAL 
COMUNAL 

El último domingo de cada mes, el Comité Ambiental Comunal junto a Medio Ambiente de la Municipalidad realiza 
en uno de los puntos de reciclaje más utilizados un día completo de capacitaciones a sus visitantes, donde se 
refuerzan los conceptos de: reducir, reutilizar y reciclar correctamente. 
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e) 1ª ACADEMIA DE ARBOLADO URBANO (CONOCE Y CUIDA A TUS VECINOS LOS ÁRBOLES) 

El objetivo de este curso es que los vecinos de la comuna se adentren en el interesante mundo del arbolado urbano. 
Este tuvo una duración de 5 sesiones dentro de las cuales existieron dos salidas a parques de la comuna para 
aprender sobre las especies representativas, identificarlas utilizando tacto, olfato y vista todo esto apoyado por lupas 
(turismo con lupa), además de aprender a identificar a los individuos enfermos, sus síntomas y potencial caída. 

f) CAPACITACIONES "RECICLA TU MUNDO". EDIFICIOS ADHERIDOS AL PROGRAMA DE RECICLAJE 
COMUNAL (300). 

Para reforzar el correcto reciclaje en los edificios adheridos al programa "Recicla Tu Mundo" (Alianza Providencia
Recupac), es necesario realizar capacitaciones tanto a los residentes como a los auxiliares que manipulan y 
entregan el material al servicio de recolección. 
Estas capacitaciones se realizan de forma diferenciada, por edificios, departamentos y equipos de conserjes y 
auxiliares, donde además de enseñar sobre qué y cómo deben reciclar, se entrega material informativo (imán) y 
afiches para los edificios. 

g) ESCUELA DE PÁRVULOS MADRE BERNARDA MORÍN 

En la Escuela Madre Bernarda Morín Caupolicán abrieron las puertas para que los niños aprendieran a reconocer 
que características tienen las aves y a través de imágenes reconocer a algunas que habitan en nuestro país. 
Construyeron sus propios nidos reutilizando botellas plásticas, finalizamos la actividad con la instalación de las casas 
en el patio donde los niños estarán monitoreándolas constantemente. 

h) LICEO CARMELA CARVAJAL 

Este taller fue realizado con las entusiastas y participativas alumnas del Liceo Carmela Carvajal, quienes con su 
profesor aprendieron que en la ciudad habitan más allá que Palomas y Gorriones, a través de imágenes y cantos 
conocieron a algunas de las más de 50 especies que habitan en nuestra comuna. Terminamos la actividad instalando 
dos casas anideras que servirán de material educativo para todas las alumnas del Liceo. 
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PROGRAMA DE EDUCACIÓN AMBIENTAL 2018 

a) 2º ACADEMIA BASURA CERO 

En este segundo ciclo se educó y acompañó a los alumnos en el proceso y desarrollo personal que los transformara 
en líderes socio ambientales y en responsables de su entorno, esto a través de capacitaciones en estrategias de 
reciclaje y cuidado del medio ambiente, con el objetivo de hacer que Providencia se transforme en una comuna 
"cero basura" . 

b) ACADEMIA DE ARBOLADO URBANO 

En el contexto y basado en la política de "conocer para conservar", es que el Departamento de Medio Ambiente de 
Providencia invito en el mes de Octubre a los vecinos de la comuna a adentrarse en el interesante mundo del 
arbolado urbano a través de esta academia, la cual tuvo una duración de 4 sesiones. 

e) CAFÉS CIENTÍFICOS 

Partieron tibiamente en el año 2015 como una conversación entre un investigador y los vecinos acerca de un tópico 
científico en particular, el cual es expuesto en términos simples y con apoyo visual, y este 2018 han logrado 
posicionarse como una de las actividades del Programa de Educación Ambiental (informal) que dirige el 
Departamento de Medio Ambiente, llegando a superar las 380 personas solo en este ciclo. 
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d) PROGRAMA CASAS ANIDERAS PROVIDENCIA- CONSERVACIÓN DE AVES URBANAS 

Este programa estuvo cargado de actividades de distinta índole este año. El puntapié inicial se dio en las vacaciones 
de invierno con una actividad creadas para los más pequeños del hogar: 

e) TALLER DE CASAS ANIDERAS PARA NIÑOS 

Se invitó a niños, mayores de 8 años, a aprender sobre las aves que habitan en las ciudades a través de la plasticina. 
Los participantes tuvieron la oportunidad de conocer y moldear a emblemáticas especies de pájaros que viven junto 
a nosotros. 

Entre los meses de Agosto y Septiembre se visitaron tres establecimientos educacionales (Jardín Infantil Niñitos del 
Bosque, Colegio Providencia, Liceo de Niñas Nº7) de la comuna para enseñarles a sus alumnos con que aves 
convinimos, que podemos hacer por ellas y como afectan nuestra vida diaria a través del taller "Aves en tu cuidad". 

Entre octubre y diciembre se realizaron cuatro talleres de avistamiento de aves en el parque Inés de Suarez 

En Diciembre también se realizó un Taller gratuito de Ilustración Científica de Aves. 

Y cerramos la temporada con una Academia sobre Biodiversidad urbana para profesores, los cuales son nuestros 
mejores aliados para traspasar estos conocimientos a sus estudiantes. Esta Academia se entregaron conocimientos 
teóricos sobre paisajes, flora, fauna e interacciones ecológicas de la ciudad de Santiago. Estos conocimientos fueron 
reforzados a través de actividades prácticas y una salida a terreno, que permitieron a los docentes identificar 
especies de flora y fauna, diversificar las formas de observación del entorno, realizar registro de datos y comunicar 
sus conclusiones basadas en evidencia, potenciando la reflexión y discusión. Por otro lado, se abordaron los 
procesos creativos de la ciencia y arte a través de la elaboración de una bitácora o diario de campo. 

PROGRAMAS DE EDUCACIÓN AMBIENTAL 2019 

a) ACADEMIA BASURA CERO 

Tercera versión de la Academia Basura Cero de Providencia, que tiene por objetivo, mediante la concientización 
socio- ambiental aplicada, formar Agentes de Cambio que puedan y tengan las herramientas para generar impactos 
ambientales positivos en su entorno local. En esta Academia podrán aprender cómo vivir sin generar basura a través 
de la prevención, la reutilización, el reciclaje, el compostaje y otras herramientas que podrás aplicar en la vida 
diaria. Un estilo de vida consciente con el medio ambiente, los seres vivos y el bolsillo de cada vecino. 

b) ACADEMIA BASURA CERO PARA NIÑOS 

Primera Academia Basura Cero exclusivamente para niños y niñas de la comuna de Providencia. Esta Academia 
consta de dos sesiones por grupo, siendo dos grupos de 1 O niños cada uno. En estas sesiones se harán actividades 
de clasificación de residuos, educación socio ambiental, cuenta cuentos con ilustraciones y mucho más para formar 
a los niños en la Cultura Basura Cero. 

e) CAFÉS CIENTÍFICOS: 

Se realizó el quinto ciclo y se efectuó en el Café Literario del Parque Bustamante, donde se abordaron diversos 
temas que van desde la crisis pesquera, el puma y la doble vida de un ecólogo encomendado a la ciencia y poesía. 
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Los temas tratados fueron: 

Vecino Bicho: los insectos con los que compartimos la ciudad 
Agua en crisis: las venas abiertas de chile 
Caleta de Voces, problemáticas de la pesca en chile 
Ciencia y Poesía, la doble vida de un ecólogo 
Puma a la vista, cohabitando con el rey de los andes 
Vecino Plumífero, aves que habitan la ciudad 

d) ACADEMIA DE CONSUMIDOR A SER CONSCIENTE 

Primera academia "De Consumidor a Ser Consciente", organizada por el Departamento de Medio Ambiente, junto 
con la fundación Basura Cero. Esta academia tiene por objetivo dar a los vecinos los conocimientos para que sus 
"compras" sean de manera consciente. Hacerlos conscientes que sus hábitos de consumo tienen mucho que ver 
con ser sustentables, y entregar las directrices para un estilo de vida basura cero. 

e) ACADEMIA DE CONSUMO SUSTENTABLE 

En esta primera versión se entregaron conocimientos para hacer uso de servicios y/o adquirir productos que den 
respuesta a nuestras necesidades básicas, de manera informada, ética y en equilibrio con los sistemas ecológicos, 
sociales y económicos. Es decir, es un consumo que, favoreciendo una buena calidad de vida e interrelación en el 
entorno social, minimiza impactos ambientales bajo el concepto de ciclo de vida; utiliza sistemas que aplican 
comercio justo y ético con equidad de género; y fomenta el desarrollo económico, local y colaborativo. 

f) ACADEMIA DE RECURSOS CRÍTICOS 

Este año se realizó el primer ciclo de capacitaciones orientadas a la educación ciudadana sobre temas de agua y 
energía aplicados a la vida cotidiana. 
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g) CASAS ANIDERAS 

a) Taller de plastivida 

Se impartieron talleres de conservación de aves urbanas se realizó un taller de aves en plasticina para niños, 
instancia en la que pudieron conocer y moldear a emblemáticas especies de pájaros nativos que viven junto a 
nosotros. Chercanes, queltehues y más cobran vida a través de la creatividad de nuestros pequeños grandes 
artistas. 

b) Taller de ilustración de aves 
En el marco del programa Casas Anideras Providencia/Conservación de aves urbanas se desarrolla en el mes de 
diciembre el taller de ilustración de aves para principiantes. La actividad consiste en una clase de dibujo básico de 
la estructura, anatomía y otras características de las aves que las distinguen del resto de los animales. 

e) Taller de avistamiento de aves 

En el marco del programa Casas Anideras Providencia/Conservación de aves urbanas se realizó, como todos los 
años, talleres de avistamiento de aves que se realizan los días sábado en el Parque Inés de Suárez. 
La actividad es organizada por el Departamento de Medio Ambiente de la Municipalidad de Providencia, junto con 
el Instituto de Ecología y Biodiversidad de la Universidad de Chile. 

h) ACADEMIA DE BIODIVERSIDAD URBANA PARA PROFESORES 

La segunda versión de la Academia de Biodiversidad Urbana consta de 4 módulos dónde los profesores recibirán 
conocimientos teóricos sobre paisajes, flora, fauna e interacciones ecológicas de la ciudad de Santiago. Estos 
conocimientos serán reforzados a través de actividades prácticas y una salida a terreno, los que permitirán a los 
participantes identificar especies de flora y fauna, diversificar sus formas de observar el entorno, registrar datos y 
comunicar sus conclusiones basadas en evidencia, potenciando la reflexión y la discusión. Por otro lado, se 
abordarán los procesos creativos que subyacen la interacción entre ciencia y arte a través de la elaboración de una 
bitácora o diario de campo, con el fin de apoyar la búsqueda de preguntas de investigación en la naturaleza. 



1 rovidencia 
DIRECCIÓN DE MEDIO AMBIENTE, ASEO, 
ORNATO Y MANTENCIÓN 
DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE 
i} ACADEMIA DE BIODIVERSIDAD URBANA PARA VECINOS 

La Academia de Biodiversidad Urbana consta de 4 módulos dónde se entregarán conocimientos teóricos sobre 
paisajes, flora, fauna e interacciones ecológicas de la ciudad de Santiago. Estos conocimientos serán reforzados a 
través de actividades prácticas y una salida a terreno, que permitirán a los participantes identificar especies de flora 
y fauna, diversificar las formas de observación del entorno, realizar registro de datos y comunicar sus conclusiones 
basadas en evidencia, potenciando la reflexión y discusión. 

j} TALLER "CONOCIENDO LAS AVES DE MI CUIDAD" 

En el marco del programa Casas Anideras Providencia/Conservación de aves urbanas se realizaron, como todos 
los años, el taller "Conociendo las aves de mi cuidad", en distintos establecimientos educacionales de la comuna, 
para este año se desarrollaron en: 

• Colegio Josefino Santísima Trinidad 
• Liceo Juan Pablo Duarte 
• Centro de Extensión Educacional de la Municipalidad de Providencia 

La actividad es organizada por el Departamento de Medio Ambiente de la Municipalidad de Providencia, junto con 
el Instituto de Ecología y Biodiversidad de la Universidad de Chile. 

26) Estudios de Huella de Carbono: 

Como resumen general, se describen los cálculos de huella de carbono para los años 2015, 2017 y 2018, separados 
según alcance. 

Alcance 1 8,7262 0.0000 892,3883 

Alcance 2 0,0000 2.235,7499 2.871,1660 

Alcance 3 0,0000 1.743.698,8531 2.511.866,9354 

TOTAL 8,7262 1.745.934,6031 2.515.630,4898 

Para el año 2015, la medición solo consideró el edificio de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo, Ornato y 
Mantención. Por su parte, el año 2017, la medición se extendió a aspectos de escala comunal y también 
dependencias municipales, las cuales fueron: alumbrado público, semáforos, bombas de riego, riego de áreas 
verdes, residuos comunales, transporte de residuos, biblioteca municipal, Centro de salud El Aguilucho, Dirección 
de Medio Ambiente, Aseo, Ornato y Mantención, Escuela de Párvulos Bernarda Morin, Palacio Consistorial y SPA 
Club Providencia. Finalmente para el año 2018, repite el número de ítems considerados para el 2017 y se incluye la 
flota municipal de vehículos, neumáticos y otros combustibles como gas de cañería y gas licuado. 

Respecto a la medición año 2018, las principales fuentes de emisión de GEi son: 
• El transporte de carga de residuos municipales, el que contribuyen con un 98%, 2.480.136,3919 kg C02eq. 
• La disposición de residuos municipales, la que contribuyen con un 1.2%, 30.951,8653 kg C02eq. 
• La adquisición electricidad, la que contribuyen con un 0.11 %, 2.871, 1660 kg C02eq. 
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27) La Municipalidad integra en sus diversos programas el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, 
ya que sus programas y servicios apuntan hacia la promoción de territorios ambientalmente sostenibles. 

28) La Municipalidad no cuenta con un programa interno para la ejecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. 

29) La Municipalidad cuenta con alianzas vigentes y convenios de colaboración con entidades académicas, ONG's, 
Fundaciones, entre otros, para la promoción de territorios más sostenibles. 

31) La Municipalidad de Providencia ha aprobado en el mes de febrero de 2020 la Estrategia Hídrica Local 2020-
2030, con un plan de acción concreto e indicadores que nos permitirán medir la efectividad de cada medida. 

Con respecto al consumo del recurso hídrico, el consumo promedio anual de agua del sector municipal es de 
968.334 m3 para el período 2015- 2017, y está compuesto de: riego, piletas, establecimientos de educación 
municipal, recintos públicos de salud, dependencias municipales y recintos de responsabilidad municipal. Estos 
datos fueron levantados sobre los registros de la municipalidad y puede poseer diferencias respecto a los datos 
proporcionados por la empresa de servicios sanitarios. 

Detalle de consumo anual por sector para el período 2015-2017. 

Sector Consumo por año (m3) Promedi 
o (m3) 

2015 2016 2017 

Salud 9.293 9.622 10.657 9.857 

Riego 600.805 466.635 552.886 540.109 

Piletas 34.097 34.058 34.319 34.158 

Establecimientos educacionales 124.065 102.312 134.380 120.252 

Dependencias municipales 213.102 183.198 169.846 188.715 

Recintos de responsabilidad municipal 76.387 70.207 79.132 75.242 

Total consumo municipal 1.057.749 866.032 981.220 968.334 

En época estival (meses de mayor calor) se presenta un aumento generalizado del consumo, representado 
principalmente en el riego. En contraste, los establecimientos educacionales reducen su consumo asociado al 
receso de sus actividades. Adicionalmente, si bien solo el 3, 7 % de la superficie comunal corresponde a áreas 
verdes, el riego es el principal uso del sector municipal con 56% del consumo total. 



1 
DIRECCIÓN DE MEDIO AMBIENTE, ASEO, 
ORNATO Y MANTENCIÓN 
DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE 

32. La Municipalidad, a través de su planificación, programas y serv1c1os busca abordar y solucionar las 
externalidades negativas de contaminación que llega desde otras comunas. Como, por ejemplo: 

Ampliación Red de Ciclovías 
Coordinación de PPDA para la Región Metropolitana 
Gestión de las áreas verdes Comunales 
Servicios apropiados para cada sector de la comuna: servicios de recolección de residuos, servicios de barrido, etc. 

33 y 34) Resumen de gestión ambiental del 2016 al 2019 

ACCIONES Y PROGRAMAS AÑO 2016 

Todo lo referente a Educación Ambiental está descrito en las preguntas 24 y 25. 

GESTIÓN ENERGÉTICA 

INAUGURACIÓN PRIMERA PLANTA FOTOVOLTAÍCA MUNICIPAL EN RECINTO DE LA DAOM: 

Se trata de 60 paneles solares instalados en el techo del edificio de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo, Ornato 
y Mantención, los que tendrán una capacidad combinada de 15 kWp y que permitirá abastecer parte de la demanda 
energética del recinto, reduciendo el consumo de red en un 10% anual. 
La planta solar, además, generará la energía suficiente para abastecer 350 ampolletas LEO encendidas las 24 horas 
durante todo un año, evitando a su vez la emisión anual de 10.600 kg. de C02, lo que equivale al C02 que captan 
487 árboles en el mismo período. 

AUDITORÍAS ENERGÉTICAS EN HOGARES DE LA COMUNA: 

"El objetivo del programa fue ayudar a los vecinos y vecinas de Providencia a ser más sustentables en el uso de la 
energía. Las auditorías se enfocaron principalmente en temas de iluminación, proponiendo la utilización de sensores 
de movimiento en ciertos espacios comunes de edificios, como también la evaluación de instalar tecnologías de 
iluminación más eficientes. 
Las recomendaciones realizadas por la Municipalidad a 64 edificios de la comuna, implican una disminución del 
consumo eléctrico en iluminación de 51 O MWh/año, equivalente a 42 millones de pesos y 176 toneladas de C02." 
2016. 64 auditorías realizadas {propuestas que disminuyen 176.603 kg C02e /año) 

ENCUENTROS ENTRE LA OFERTA Y LA DEMANDA DE SERVICIOS ENERGÉTICOS EN PROVIDENCIA: 

Se llevaron a cabo dos encuentros entre proveedores e interesados en implementar soluciones de eficiencia 
energética. El primer encuentro tuvo como foco al sector comercial de la comuna, y el segundo al sector residencial. 
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Esta experiencia permitió que vecinos y empresas de Providencia, fueran orientados respecto a posibles 
implementaciones o medidas a adoptar. 

PRIMER SISTEMA SOLAR TÉRMICO PARA PISCINA MUNICIPAL: 

La instalación se realizó en el SPA Providencia y cuenta con 20 paneles solares, lo que permite abastecer parte de 
la demanda energética del recinto, reduciendo el consumo de gas natural en un 6% anual. 
50.498 kWh/año. (17.472 kg C02e I año) 

ESTUDIOS DE PRE-FACTIBILIDAD PARA PROYECTOS SOLARES EN PISCINAS Y RECINTOS 
MUNICIPALES: 

Se desarrolló un estudio de pre-factibilidad para instalar sistemas solares térmicos para calentar el agua de las 
piscinas de Santa Isabel y El Aguilucho. Adicionalmente, se desarrolló otro estudio de pre-factibilidad para instalar 
una planta fotovoltaica en el Club Providencia. 

"MI HOGAR EFICIENTE": 

Cerca de 200 adultos mayores de la comuna participaron en el programa "Mi Hogar Eficiente" del Ministerio de 
Energía. Esta iniciativa busca capacitar sobre cómo disminuir el consumo de energía en nuestros hogares, y de esta 
manera, ahorrar en las cuentas de electricidad y gas. Además, a todos los asistentes se les hizo entrega de un kit 
de 4 ampolletas eficientes. 

PROGRAMA TECHOS 30+ PROVIDENCIA (ALIANZA FUNDACIÓN CHILE) 
Una de las metas asociadas a las EEL, es la agrupación de demanda para la implementación de proyectos solares 
fotovoltaicos a escala comunal y con modelos de negocio que permitieran a los vecinos acceder a nuevas 
tecnologías a precios competitivos en comparación al mercado convencional. 

Esto gracias a la alianza de la Municipalidad de Providencia con Fundación Chile, estos últimos los encargados de 
liderar el proyecto de Techos Solares 30+, donde residentes de la Comuna pudieron instalar sistemas solares 
fotovoltaico para la generación de energía limpia hasta un 25% más económico que el precio de mercado 
convencional, lo que es fundamental para la adopción, interés e inversión de los residentes. 

La instalación de los módulos fotovoltaicos permite producir y consumir energía limpia, y además producir un 
excedente energético, el cual se inyecta al sistema de distribución eléctrica, obteniéndose descuentos en el costo 
de la energía cercanos al 40%, lo cual se refleja en la cuenta del servicio eléctrico. 
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GESTIÓN DE RESIDUOS 

PROYECTO PILOTO REP UUVV10 

PROGRAMA SOLAR TECHO 30+ 
DE FUNDACIÓN CHILE 

En el marco del Acuerdo de Producción Limpia (APL) Sector Envases y Embalajes firmado por el Centro de Envases 
y Embalajes CENEM, con el Concejo de Producción Limpia (CPL) y el Municipio de Providencia se está realizando 
un piloto de Recolección en Origen en un sector de Providencia (UV 1 O). 

PROGRAMA DE RECICLAJE DE ORGÁNICOS DOMICILIARIOS: 

Este año se realizó entrega de 300 kits de compostaje domiciliario distribuidos en viviendas, edificios y dependencias 
municipales, lo que permite reciclar el 50% de los vegetales generados por una familia. 

RECOLECCIÓN DE PILAS, PROGRAMA "PONTE LAS PILAS": 

En nuestra comuna existían 5 contenedores en recintos municipales este año se aumentaron en 5 puntos más, para 
que nuestros vecinos y vecinas puedan depositar sus pilas en desuso de una manera segura sin dañar al medio 
ambiente. Estas pilas son recolectadas por personal municipal y acopiadas en una bodega de residuos peligrosos, 
para luego ser dispuestas en rellenos sanitarios de seguridad que cuentan con la autorización sanitaria 
correspondiente para recibir este tipo de residuo considerado peligroso. La determinación de colocar este 
contenedor en nuestras dependencias, es por el alto grado de peligrosidad que tiene al no contar con un control 
específico del residuo. 

"PRIMER SENDERO BOTÁNICO INCLUSIVO DEL PARQUE INÉS DE SUAREZ" PARQUES DE PROVIDENCIA: 
BIODIVERSOS, EDUCATIVOS E INCLUSIVOS: 

Este proyecto consiste en el diseño e implementación de 35 paneles educativos inclusivos, dotados de sistema 
braille y relieve para la identificación del arbolado urbano en el Parque Inés de Suarez. Estos están dotados de la 
siguiente información: Nombre común, nombre científico, lugar de donde provienen y descripción de alguna 
característica especial, esta descripción estará traducida al sistema braille y las ilustraciones de la especie en 
sistema de relieve para la mejor apreciación de las personas no videntes 
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CERTIFICACIÓN DE EXCELENCIA SCAM: 

En el 2015 la 
certificación ambiental 
nivel básico. Se 
conjunto entre 
para obtener la 
excelencia. 

COMITÉ AMBIENTAL 

El Comité Ambiental 
instancia de apoyo 
certificación. Su rol se 
municipio en cinco 

de la(s) línea(s) estratégica(s). 
• Difusión ambiental. 

municipalidad obtuvo la 
municipal SCAM en el 
continúa el trabajo en 
funcionarios y vecinos 
certificación ambiental de 

COMUNAL: 

Comunal (CAC) es la 
ciudadano del proceso de 
concentra en el apoyo al 
ejes: 

• Ejecución 

• Supervisión del proceso de implementación del SCAM en la municipalidad. 
• Participación en los procesos de elaboración de instrumentos de gestión ambiental. 
• Ejecución, si corresponde, adecuadamente el presupuesto asignado para el cumplimiento de sus 

actividades. 
• Actualmente el CAC está compuesto por vecinos y vecinas de la comuna de Providencia y cuenta con un 

directorio: 

El CAC se reúne una vez al mes para planificar actividades, convocar a los vecinos en la integración a este comité 
como también para desarrollar nuevas iniciativas medioambientales. 

PROGRAMA DE GESTION DEL CARBONO, HUELLA CHILE: 

Huella Chile es un programa del Ministerio de Medio Ambiente por medio del cual las organizaciones participantes 
pueden cuantificar, informar y gestionar sus emisiones de gases de efecto invernadero (GEi), las cuales son 
responsables del fenómeno del cambio climático. 



• DIRECCIÓN DE MEDIO AMBIENTE, ASEO, 
ORNATO Y MANTENCIÓN 
DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE 

El programa pone a disposición de las organizaciones participantes una herramienta de cálculo gratuita y en línea 
para la cuantificación de emisiones de GEi, además de asistencia técnica permanente y guías sectoriales para la 
gestión de GEi. 
El programa entrega logos de reconocimiento a los participantes que alcanzan alguno de los siguientes niveles de 
gestión de GEi: "Cuantificación", "Reducción", "Neutralización" o "Excelencia", y podrán ser usados por las 
organizaciones en sus páginas WEB, folletos publicitarios, entre otras. 

Durante el año 2016 funcionaros del Opto. Medio Ambiente fueron capacitados para la utilización de la herramienta 
de cálculo, se realizó la cuantificación de GEi para el año 2015 de nuestra organización, obteniendo la certificación 
del "Nivel de Cuantificación". 

ACCIONES Y PROGRAMAS AÑO 2017 

GESTION DE RESIDUOS: 

Nuestra estrategia apunta a la recolección selectiva desde el origen, con una frecuencia semanal de recolección, 
facilitar esta "tarea" al vecino, ya que no todos tienen el tiempo y las ganas de dirigirse a un "punto de reciclaje". 
Además de mantenerlos siempre informados de lo que está pasando con el material recolectado (quien lo gestiona, 
trazabilidad y destinatarios finales). 

PROGRAMA DE 20 PUNTOS DE RECICLAJE EN PLAZAS Y PARQUES: 

Esta iniciativa consiste en una red de 20 puntos de reciclaje en plazas y parques. Cada uno de los puntos tiene 4 
contenedores de 360 litros para recibir diarios y revistas, envases de cartón para bebidas (tetra pak), envases de 
aluminio y hojalata. Adicionalmente cuenta con dos contenedores de 770 litros para los plásticos rígidos y un 
contenedor de 770 lts para cartones. 

RECICLAJE EN COMUNIDADES VERTICALES {EDIFICIOS) Y EMPRESAS A TRAVÉS DE BENEFICENCIA: 

Las comunidades de edificios y empresas contactan a la Municipalidad para incorporarse al programa de reciclaje. 
Ante esto se les explican las diferentes alternativas que existen para que puedan gestionar responsablemente sus 
residuos: 

1. Programa de reciclaje orgánico domiciliario 
2. Programa "Providencia Recicla Ayudando", de reciclaje en origen de algunos residuos con instituciones de 

beneficencia y empresas. 
3. Contratación de un gestor integral enfocado en reciclaje en origen. 

CAMPANAS DE VIDRIO EN EL ESPACIO PÚBLICO: 

Providencia cuenta con 43 campanas para el acopio diferenciado de vidrio con una cobertura comunal prácticamente 
completa, de las cuales, 22 campanas se encuentran en los puntos de reciclaje en plazas y parques. 
Estos son ampliamente utilizados por la comunidad y locatarios (bares y restaurantes principalmente. 
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RECICLAJE DE PODAS DEL ARBOLADO URBANO: 

Esta iniciativa consiste en que las podas que realizan los contratistas son enviadas a una planta de compostaje en 
vez del relleno sanitario. Con esto se reducen los costos, se reduce el impacto ambiental y se obtiene .abono para 
mejorar los suelos de la comuna. 

PROGRAMA DE RECICLAJE DE ACEITE VEGETAL: 

Aprox. 450 restaurantes reciclando aceite vegetal post-frituras, entregando el residuo a un gestor autorizado para la 
generación de Biocombustible. 

PROGRAMA DE RECICLAJE DE LIBROS EN DESUSO: 

A través de Green Libros, se recolectan los libros en desuso de 12 puntos distribuidos principalmente en colegios y 
bibliotecas de Providencia. 

Los libros son donados a escuelas de escasos recursos y los libros que no se pueden donar son reciclados. 

RECOLECCIÓN DE PILAS, PROGRAMA "PONTE LAS PILAS": 

En nuestra comuna existen 1 O contenedores en recintos municipales para que nuestros vecinos puedan depositar 
sus pilas en desuso de una manera segura sin dañar al medio ambiente. 

Estas pilas son recolectadas por personal municipal y acopiadas en una bodega de residuos peligrosos, para luego 
ser dispuestas en rellenos sanitarios de seguridad que cuentan con la autorización sanitaria correspondiente para 
recibir este tipo de residuo considerado peligroso. 

RECOLECCIÓN SELECTIVA DE RESIDUOS EN EDIFICIOS RESIDENCIALES "PROGRAMA RECICLA TU 
MUNDO": 

Este año (en el mes de mayo) comenzamos con la implementación del servicio de recolección selectiva de residuos 
reciclables mediante un convenio de colaboración con la empresa RECUPAC, cuyo objetivo es la puesta en marcha 
el Servicio de Reciclaje con recolección selectiva en edificios residenciales de la comuna, cuya finalidad es promover 
en la comunidad el gradual aprendizaje de técnicas de separación de residuos reciclables en origen y recolección 
segregada de los mismos en el municipio, que no deban llegar a relleno sanitario, desarrollando en conjunto 
RECUPAC un plan conducente a la valorización de los residuos domiciliarios. 

Este convenio regula al servicio de recolección diferenciada de residuos reciclables que RECUPAC presta en un 
conjunto de aproximadamente 300 edificios residenciales que se encuentran ubicadas en el cuadrante 
comprendido por las calles Ricardo Lyon, Lota, El Bosque y Eliodoro Yáñez de la comuna de Providencia. 
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PILOTO FUTURO COMPOSTABLE (ALIANZA BASF) 

El piloto "Futuro Compostable", se desarrolló gracias al Convenio de Colaboración que estableció el Municipio con 
la empresa química BASF CHILE S.A. 
La finalidad de este piloto fue introducirlos en la separación de los residuos orgánicos domiciliarios. Utilizando bolsas 
100% compostables y biodegradables (ecovio®), estas fueron recolectadas y llevadas a una planta de compostaje 
para evaluar su utilidad y reales posibilidades de ser replicado en otros hogares de la comuna. 
El piloto tuvo una duración de 3 meses y se desarrolló en 188 viviendas de la UV 1 O. El retiro de los residuos se 
ejecutó 2 veces por semana (martes y viernes). Para esto a los vecinos se les realizó una capacitación y se les 
entregó un kit con los materiales adecuados para hacer una correcta separación en sus hogares de los residuos 
orgánicos generados a diario en sus cocinas. 

PROGRAMA DE COMPOSTAJE DOMICILIARIO "PROVIDENCIA RECICLA ORGÁNICO": 

El programa consiste en la capacitación, entrega en comodato de un kit de compostaje/lombricultura (compostera o 
lombricera, contenedor para acopio de residuos orgánicos en la cocina de 7 litros, bastón aireador, imán para el 
refrigerador explicativo y manual) y acompañamiento por 6 meses a los beneficiarios. Las inscripciones se realizan 
por internet. Actualmente existen 600 familias participando y 300 en proceso de capacitación 2017. 

PROGRAMA ELIGE REUTILIZAR: DISMINUCIÓN DE BOLSAS PLÁSTICAS: 

Los objetivos de este Programa son: 

1. Desincentivar el uso de bolsas plásticas "de un solo uso", entiéndase por aquellas bolsas que su única 
finalidad es el transporte de productos. 
2. Promover un cambio de hábito e incentivar el uso de bolsas reutilizables para la realización de compras. 
3. Fomentar a través de un programa de educación ambiental, el uso responsable de bolsas plásticas por 
parte de los consumidores, considerando que la reutilización de éstas se concentra en la disposición de residuos 
sólidos domiciliarios (RSD). 

Este programa se crea el 2017 a través de una mesa de trabajo para elaboración de programa de disminución de 
bolsas plásticas, donde participaron: 
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TEXTILES "THE ROPANTIC SHOW": 

DE 
PREVENCIÓN 

RESIDUOS 

Los residuos textiles siguen siendo un problema para los municipios de Chile, debido a que nuestro país no cuenta 
con plantas de reciclaje que permitan evitar que estos residuos lleguen a los rellenos sanitarios. Ante esta 
problemática, la Municipalidad de Providencia optó por enfocarse en el concepto de la PREVENCIÓN de basura 
textil y realizar la 1 º Campaña a nivel Comunal en una alianza colaborativa con la Organización Ropantic®. 

El evento consistió en una gran feria de intercambio de ropa en la Fundación Cultural de Providencia, donde vecinos 
podían ingresar con un máximo de 5 prendas, previamente clasificadas y categorizadas, a cambiarlas por la ropa 
disponible en el Showroom montado para este objetivo. 

CAMPAÑA DE RECICLAJE DE BATERÍAS: 

La primera campaña de reciclaje de baterías automotrices en desuso se realizó el día sábado 16 de diciembre, los 
vecinos a través de la página web se inscribían para hacer el retiro a su domicilio, las baterías fueron recolectadas 
y recicladas por la empresa Ecovalor. 

ESTUDIO: MEDICIÓN DE LA BIOMASA FOLIAR DEL ARBOLADO URBANO EN LA COMUNA DE 
PROVIDENCIA. (ONG SUSTÉNTATE): 
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Providencia ha podido catastrar más de 42.000 árboles dentro de la comuna. Esta vasta vegetación significa que 
cada año hay una cantidad considerable de hojas secas que son producidas. En este sentido, un desafío hacia un 
desarrollo local sustentable es cómo deshacerse ecológicamente de estas hojas caídas, ya que, en Chile 
generalmente, se les trata como basura. 

Mediante la recopilación de esta información, es posible gestionar y cuidar árboles en la comuna, así como para 
calcular otros datos útiles, como la eliminación de la contaminación del aire, la reducción de la temperatura del aire, 
la reducción de la radiación ultravioleta, el almacenamiento de carbono, y la reducción del viento y del caudal. Lo 
anterior es especialmente relevante porque, a medida que continúan los efectos de la urbanización y del cambio 
climático, se vuelve más relevante la presencia de vegetación urbana. 

Biomasa Foliar de Plátano Oriental en la Comuna de Providencia 
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! 
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-2.1-3kgporm 
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Catograf'it.1. ONG Susténtate (2017) 

Resultados Biomasa Foliar del Plátano Oriental 

GESTIÓN ENERGÉTICA Y CAMBIO CLIMÁTICO: 

PROGRAMA COMUNA ENERGÉTICA 
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Providencia se ha posicionado como un referente en el programa Comuna Energética, el cual busca aportar al 
modelo de desarrollo energético de Chile dándole más énfasis a los proyectos levantados desde la comunidad, 
explotando el potencial de eficiencia energética y de energías renovables en cada comuna y concientizando a la 
ciudadanía en cuanto al tema energético en general y hacia un comportamiento de consumo responsable y 
participativo. 

Desde la Estrategia Energética Local (2016) se ha mantenido el desarrollo de iniciativas tales como Techos 30+ y 
luminaria LEO. 

CAMPAÑA DE RECAMBIO MASIVO DE LUMINARIA LEO #CAMBIAELFOCO: 

La promoción de adquisición de insumos de eficiencia energética en el sector residencial es un gran desafío para 
mejorar la gestión energética de un territorio, y este año junto a Fundación Chile, a través de su programa Enlighten: 
Acelerando la transición a un mercado de iluminación eficiente en Chile y sus partners: 

Ministerio de Energía 
Programa de las Naciones Unidas por el Medio Ambiente 
Ministerio de Medio Ambiente 
Philips 
Enel 
E coser 

El Programa Cambia el Foco, busca acelerar y potenciar la iluminación eficiente en Chile. La meta es que de aquí 
al 2020 el país reduzca en un 4,8% el consumo eléctrico. 

PLAN DE ACCIÓN CAMBIA EL FOCO: 

El rol del Municipio fue MUNICIPIOS: Agrupar demanda, a través de oferente organizados quienes dispondrán de 
sus productos a menor precio lo que permitirá fomentar la compra masiva, sensibilización y compromiso. 

Con la implementación de este modelo de recambio masivo de tecnología, logramos: 
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• 35.000 ampolletas fueron recicladas por la Empresa Ecoser 
• 6.000 ampolletas fueron entregadas a los Adultos Mayores de Providencia 
• Gracias a la meta lograda, se realizó un recambio de luminaria en el Hospital Calvo Mackenna. 

DESAFÍO ENERGÉTICO: 

Con el objetivo de profundizar el involucramiento de los vecinos con la Estrategia Energética de la Municipalidad se 
inició el "Desafío Energético Providencia", el cual busca educar a las personas respecto de la optimización del 
consumo de electricidad de hogares, y con ello entregar herramientas para hacer un uso más eficiente la energía. 
Al participar del programa cada inscrito recibirá un informe mensual por correo electrónico con información sobre su 
consumo eléctrico, su evolución y la comparación con vecinos de similares características. Esta información 
permitirá crear conciencia sobre el impacto del consumo eléctrico y las oportunidades para reducirlo. 
Los vecinos que logren reducir el consumo eléctrico de sus hogares, serán beneficiados con diversos incentivos y 
concursos, ya que además de reducir su consumo están beneficiando a la comuna y al planeta reduciendo sus 
emisiones de gases de efecto invernadero. 

E .. T 
PROVIDENCIA 

POSTULACIÓN AL FONDO DE INNOVACIÓN ESTRATÉGICA FIE ENERGÍA SOLAR FOTOVOLTAICA. 

COMUNA ENERGÉTICA (MINISTERIO DE ENERGÍA): 

Programa del Ministerio de Energía que incentivar modelos de desarrollo energético basados en las visiones y 
necesidades de la comunidad, incentivando la incorporación de prácticas de eficiencia energéticas y energía 
renovable, a través de un instrumento llamado Estrategia Energética Local (EEL) 
Providencia desarrolló su EEL, en la que se identifican lineamientos estratégicos y brechas vinculadas a la 
innovación, acceso, innovación y pobreza energética. 

Como parte del cumplimiento de metas de la Estrategia Energética Local y continuar con el posicionamiento de 
Providencia como icono de energía solar urbana, se gestionó la postulación a fondo concursable FIE de la Achee, 
donde se optó por dos propuestas: 
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"BARRIO SOLAR PROVIDENCIA". PROPUESTA DE POSTULACIÓN JUNTO A EMPRESA CIUDAD LUZ: 

El proyecto presentado por Ciudad Luz, donde la Municipalidad de Providencia es patrocinador y facilitador de la 
implementación de proyectos solares fotovoltaicos, considera la creación del Primer Barrio Solar de Providencia, 
específicamente en el Barrio Las Flores. 
Este proyecto consiste en la implementación de proyectos solares residenciales con un modelo de negocio 
"Leasing", donde los proyectos se financian con el subsidio y aportes de Ciudad Luz que amortizará su inversión 
con el pago de las cuotas de leasing por parte de los usuarios. La cuota se cubre con los ahorros generados en 
cada vivienda y Ciudad Luz realiza la mantención durante el periodo del contrato. 

Los proyectos se enmarcan en la ley 20.571 conocida como Ley de Netbilling que permite la inyección de excedentes 
de energía para usuarios residenciales. 

Proyecto 1. 
Barrio Solar 
Providencia 

lnstalac1011 
operac1on y 
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Impulso y fcrtalec miento de 
Comités Solares Vecinales 
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RedUCCIOO de 69,3 Ton co¡ano. 
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"MICRORED SOLAR URBANA PROVIDENCIA: MODELAMIENTO DE UN SISTEMA VECINAL ASOCIATIVO 
PARA VIABILIZAR LA PRIMERA MICRORED URBANA EN LATINOAMÉRICA" PROPUESTA DE 
POSTULACIÓN ENEL/TIKUNA/EBP: 

El proyecto consiste en la instalación y desarrollo de la primera microred urbana de Latinoamérica. En concreto, una 
microred consiste en una pequeña red de clientes conectados a un medio o varios medios de generación energética. 
Mediante la instalación de paneles solares en hogares de la comuna buscando impulsar la asociatividad entre los 
vecinos y también proponer la posibilidad de una microred entre los mismos. 

Los beneficios se traducen en dar mayor autonomía energética al grupo de hogares que se encuentren conectados, 
logrando mantener el abastecimiento ante cortes de luz masivos. De forma paralela los hogares siguen conectados 
a la red. Además, este tipo de proyectos son particularmente beneficioso para personas electrodependientes. 
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Este modelo es innovador y forma parte de una tendencia mundial. Países como Estados Unidos y Holanda, 
destacando la microred urbana de Brooklyn o la microred urbana de Marcus Garvey en Nueva York, y Providencia 
se convertiría en la primera comuna en el país y referente latinoamericano en innovación energética. 

SISTEMA DE 
DISTRIBUCIÓN 

MEDIDOR 

PREMIO AL MEJOR COMITÉ AMBIENTAL COMUNAL DE CHILE "CAC PROVIDENCIA": 
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El Comité Ambiental Comunal(CAC) de Providencia fue elegido este año 2017 como el mejor del país, en una 
ceremonia realizada en el Instituto Chileno Italiano de Cultura. 
Reconocidos por su motivación, trabajo, dedicación y constancia en las acciones ambientales realizadas, el 

Ministerio de Medio Ambiente reconoció en los vecinos de Providencia su participación y su trabajo colaborativo 
junto al municipio. 

GESTIÓN AMBIENTAL INTERNA: 

SISTEMA DE EVALUACIÓN AMBIENTAL (SEA) 

Este año 2017 se realizaron los pronunciamientos como municipio para los siguientes proyectos desarrollados en la 
comuna: 

• Declaración de Impacto Ambiental (DIA), "Ampliación Clínica Santa María, Edificio E", además de realizar 
los pronunciamientos de las diferentes unidades municipales también se planificó y participó junto al SEA 
en la participación ciudadana. 

• Declaración de Impacto Ambiental (DIA), "Edificio Sara Moneada". 

ACCIONES Y PROGRAMAS 2018 

GESTIÓN EN EFICIENCIA ENERGÉTICA: 

Providencia es parte de comuna energética, programa liderado por la Agencia de Sostenibilidad Energética y el 
Ministerio de Energía. 
El programa Comuna Energética es una herramienta de gestión y acreditación para las comunas de Chile, cuyo 
objetivo principal es diseñar planes e implementar acciones orientadas a la planificación energética de las comunas. 
Busca, entre otras cosas, aportar al modelo de desarrollo energético de Chile, dándole énfasis a proyectos 
levantados desde la comunidad, explotando el potencial de eficiencia energética y de energías renovables en cada 
comuna, y concientizando a la ciudadanía respecto de temas generales vinculados a energía y hacia un 
comportamiento de consumo responsable y participativo 
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FONDO DE INNOVACIÓN ESTRATÉGICA FIE ENERGÍA SOLAR FOTOVOLTAICA 

La municipalidad de providencia fue ganadora de dos proyectos postulados a este fondo: 

Programa del Ministerio de Energía financiado por el Fondo de Inversión Estratégica (FIE) del Ministerio de 
Economía y ejecutado por el Ministerio de Energía y la Agencia de Sostenibilidad Energética, incentivar modelos de 
desarrollo energético basados en las visiones y necesidades de la comunidad, incentivando la incorporación de 
prácticas de eficiencia energéticas y energía renovable, a través de un instrumento llamado Estrategia Energética 
Local (EEL). En este contexto, a fines del año 2017 el municipio postulo con dos proyectos de energía fotovoltaica 
residencial para el fortalecimiento solar desde las comunidades, "Microred Solar Urbana Providencia" y "Barrios 
Solares Providencia", ambas propuestas suman un total de 89 sistemas fotovoltaicos y 2 sistemas de baterías. 

PROYECTO BARRIO SOLAR: 

A partir de la organización barrial, se busca impulsar la conversión solar de los barrios de la comuna con la instalación 
de 55 sistemas solares Fotovoltaicos On-Grid (1,89 kWp conectados a un inversor de 1,5 kW), impulsando un 
modelo de generación de energía desde la ciudadanía. Los sistemas de generación distribuida solar serán 
trabajados con un modelo de leasing a 8 años plazo. El sector residencial se posiciona como un ámbito de alto 
consumo energético y es donde se pueden crear cambios culturales profundos en torno a la energía, siendo este 
proyecto una forma concreta de educar desde la práctica. A nivel global se presenta una tendencia de aumento de 
la generación distribuida (generación local de energía), donde además los usuarios pueden incorporar su energía a 
la red de distribución y alimentar a otros hogares. 

Sumado a la instalación de paneles fotovoltaicos, la solución contempla campañas de difusión de generación 
energética ciudadana, talleres educativos tanto a colegios y liceos como residentes, capacitación a los usuarios de 
los sistemas para la mantención y operación de estas, entre otras actividades de asociatividad entre los distintos 
actores involucrados en la Estrategia Energética Local de la comuna de Providencia. Adicionalmente, esta 
experiencia busca impulsar las oportunidades de energía solar en la comuna, desde el interés del vecino, su 
capacidad de organización y compromiso por un futuro más limpio, donde este tipo de iniciativas poseen un alto 
potencial de replicabilidad. 

PROYECTO MICRORED URBANA SOLAR 

El proyecto consiste en la instalación y desarrollo de la primera microred urbana de Latinoamérica. En concreto, una 
microred consiste en una pequeña red de clientes conectados entre sí, haciendo más eficiente la distribución de la 
energía y además aumentando la resiliencia y autonomía de los hogares. En Chile existen diversas microredes; 
tanto en islas, como en Isla de Pascua o Juan Fernández; como también en zonas residenciales o industriales 
aisladas, pero una microred urbana se diferencia de las anteriores ya que ésta permanece conectada a la red (on
grid), lo que le permite interactuar con la red de distribución, con otras posibles microredes o también operar en 
forma aislada. 

SELLO ENERGÉTICO 
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Línea de seguimiento y certificación del programa Comuna Energética para validar los avances de las 
municipalidades en sus compromisos energéticos. Providencia resultó la comuna con mayor avance de Chile con 
un 44% de logros respecto a las metas planteadas. 

También se asistió al taller que es una instancia participativa para debatir impresiones en torno a las principales 
fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas de la actual propuesta del sello para el Programa Comuna 
Energética. Providencia fue invitada como uno de los municipios que posee fuertes avances en el tema. 

CATASTRO DE LUMINARIA EN ESCUELAS MUNICIPALES 

Visita a todos los establecimientos educacionales para la realización de un catastro completo de todas las luminarias 
en cada edificio, considerando cantidad, tipo de luminaria y watts. 

MAPEO GIS DE INFRAESTRUCTURA EN MOVILIDAD SUSTENTABLE COMUNAL 
Informe de levantamiento de infraestructura de movilidad sustentable en la comuna actualizado a junio 2018. 

PROPUESTA DE INVERSIÓN COLEGIOS SUSTENTABLES 

propuesta de proyecto de Colegios Sustentables Providencia, es una iniciativa propuesta por ENEL con el apoyo de 
EBP (reconocida consultora de energía), para la instalación de sistemas fotovoltaicos y recambio a luminaria LED 
en la totalidad de los colegios municipales de Providencia, utilizando un modelo leasing. 
La propuesta implica la instalación de 160 kWp y 4.878 luminarias LED, generando un ahorro anual respecto al 
consumo total de un 86%, equivalente a$ 61.825. 713/año. Además de los ahorros, mejora la calidad de iluminación 
de los espacios educativos y se posiciona como una acción concreta para la gestión de la energía a escala local. 
Mediante el modelo leasing, el costo del proyecto se paga con los ahorros, proyectados entre 7 y 1 O años, evitando 
así que la Corporación de Desarrollo Social tenga que invertir, por lo cual se eliminan las barreras de inversión. 

GESTIÓN EN EFICIENCIA HÍDRICA 

Como meta del Plan de Acción 2018 del departamento fue "Realizar un diagnóstico y una propuesta para el uso 
sustentable y eficiente de los recursos hídricos de la comuna, teniendo en consideración los desafíos que el cambio 
climático exige para la generación de una política hídrica sustentable" 
Para el cumplimiento de la meta se propuso una serie de etapas de trabajo descritas a continuación: 

Etapas Descripción 
Definición del programa Formulación del programa de trabajo anual para la elaboración de la Estrategia 
anual de trabajo. Hídrica Local. 
Desarrollo del diagnóstico Descripción del escenario hídrico de la comuna. Generando un primer reporte de 
hídrico comunal. diaanóstico, el cual se utilizó como insumo para el proceso participativo. 
Proceso participación de Informar y hacer partícipe a la población en las distintas etapas de elaboración del 
planificación de la instrumento, de manera que las metas propuestas en la EHL estuviesen en 
Estrategia Hídrica Local concordancia con las necesidades latentes de la población. 
(EHL) 
Elaboración de Misión y Dicha visión deriva en cuatro pilares de visión: seguridad hídrica, gestión del riesgo, 
Visión de la Estrategia cultura del agua y gobernanza hídrica, los cuales dan respuesta a los problemas 
Hídrica Local (EHL) descritos en los "árboles de problemas" y que posteriormente se formulan como 

lineamientos de trabajo del Plan de Acción. Como complemento a la visión se 
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describen tres metas asociadas a reducción del consumo (Providencia Responsable), 
reducción de la brecha de vulnerabilidad (Providencia Resiliente) y finalmente, 
compromiso y activación ciudadana en la gestión hídrica local (Providencia 
Articulada). 

Elaboración de Plan de los problemas se replantean como lineamientos estratégicos sobre los cuales se 
Acción de la Estrategia asignan metas. Cada meta posee una serie de programas de trabajo que derivan en 
Hídrica Local (EHL) un listado de acciones con actividades propuestas en el corto (2019-2020), mediano 

(2020-2022) y largo plazo (2022-2025). 
Correcciones y 1 ncorporación de comentarios y revisiones de diversos grupos de actores. 
aprobación de la Presentaciones del borrador final de la EHL a funcionarios municipales y proceso de 
Estrategia Hídrica Local solicitud para la presentación ante el Concejo Comunal. 
(EHL) 

Adicionalmente, el documento resultante fue presentado ante la comunidad municipal mediante la realización de 
dos talleres: en las dependencias de DAOM y luego en el Auditorio Municipal, convocando masivamente a los 
funcionarios vinculados o no a la temática. 

GESTIÓN DE RESIDUOS 

20 PUNTOS DE RECICLAJE EN PLAZAS Y PARQUES 
Cada uno de los puntos tiene 4 contenedores de 360 litros para recibir diarios y revistas, envases de cartón para 
bebidas (tetrapack), envases de aluminio y hojalata. Adicionalmente cuenta con dos contenedores de 770 litros para 
los plásticos rígidos y un contenedor de 770 lts para cartones. Los envases de vidrio son depositados en una 
campana especial para este tipo de residuo. 
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RECICLAJE DE LIBROS EN DESUSO 
A través de Green Libros, se recolectan los libros en desuso de 12 puntos distribuidos principalmente en colegios y 
bibliotecas de Providencia. Los libros son donados a escuelas de escasos recursos y los libros que no se pueden 
donar son reciclados. El 2018 recolectaron aprox. 11.000 libros equivalentes a 4 toneladas. 

RECICLAJE CASA A CASA EN BARRIO DE LAS FLORES 
A raíz del piloto realizado desde junio 2016 a junio 2017, el 2018 se licitó el servicio de reciclaje con recolección 
diferenciada de material reciclable cada 15 días en 300 viviendas del Barrio de Las Flores. Con este programa se 
recuperan aproximadamente 2,5 toneladas mensuales obteniendo una altísima trazabilidad (sobre un 95%). 

RECOLECCIÓN SELECTIVA DE RESIDUOS EN 2.100 EDIFICIOS RESIDENCIALES 

Se implementará el servicio de recolección selectiva de residuos reciclables, cuyo objetivo es la puesta en marcha 
el Servicio de Reciclaje con recolección selectiva en edificios residenciales de toda la comuna, la finalidad es 
promover en la comunidad el gradual aprendizaje de técnicas de separación de residuos reciclables en origen y 
recolección segregada de los mismos en la comuna colaborando con la economía circular, desarrollando un plan 
conducente a la valorización de los residuos domiciliarios. 
Para abarcar los 2.100 edificios residenciales, lo que significa atender al 90% de las viviendas de la comuna 
distribuidas en 9 sectores de recolección. Cada sector será atendido por 1 camión de baja cilindrada (en total 9 
camiones) que permitirá atender semanalmente a estos 2.100 edificios (63.000 departamentos aprox) recuperando 
un promedio de 360 toneladas/mes de material reciclable. 
Con este servicio, la Comuna de Providencia se posicionará como líder en la gestión de sus residuos sólidos 
urbanos, en especial énfasis en mantener una correcta trazabilidad de los residuos recolectados con un modelo de 
recolección único y eficiente. El operador anualmente deberá realizar una devolución al municipio del 50% del valor 
de las ventas de los residuos reciclados desde los 9 sectores de recolección, esta devolución se podrá hacer efectiva 
mediante una rebaja en la facturación correspondiente. Además, que nos prepararemos y tendremos la experiencia 
necesaria ad portas a la implementación de la nueva Ley para la Gestión de Residuos, La Responsabilidad 
Extendida del Productor y Fomento al Reciclaje (ley Nº 20.920) y así celebrar convenios de colaboración con los 
sistemas de gestión de residuos que conformen los regulados. 
El 2018 ya contamos con 300 edificios, llegando a recuperar satisfactoriamente más de 400 toneladas/año de 
residuos tales como vidrios, plásticos, tetrapack, latas de aluminio, papel y cartón . 

COMITÉ 
COMUNAL (CAC) 

AMBIENTAL 
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El CAC ha tenido un fuerte posicionamiento en el trabajo de temas ambientales con la comunidad, siendo un 
referente a nivel nacional. 
Semanalmente se realizaron reuniones de planificación y coordinación entre el comité y el Opto. Medio Ambiente 
con el propósito de trabajar en proyectos y actividades del CAC, además de recibir a vecinos que quieren 
incorporarse a este comité. 
Mensualmente se realizaron ferias de emprendimiento verde y capacitación en los puntos limpios instalados en 
parques y plazas de la comuna con el objetivo de capacitar a los vecinos en el buen uso de los puntos y la correcta 
disposición de los residuos, además pequeños emprendedores que vendían sus productos sustentables, también 
se realizaron talleres como reconocimiento de árboles nativos de la comuna, confección de bolsas a partir de paleras, 
capacitación de compostaje. 

LIMPIEZA DE LA RIBERA DEL RÍO MAPOCHO 

En sus más de 100 kilómetros de longitud, el Río Mapocho alberga gran cantidad de especies de aves y fauna 
urbana, que se ven expuestas a la basura plástica que no se degrada y que es responsabilidad de nosotros mismos. 
A raíz de esto, es que el Departamento de Medio Ambiente de Providencia, organizaciones y el Comité Ambiental 
Comunal (CAC) invitaron a todos los vecinos a una jornada de limpieza de la ribera sur del Río Mapocho, el objetivo 
fue recoger toda la basura, reciclable y no reciclable, que en ese momento se encontró en el lugar. 
La actividad se realizó un día domingo, entre el puente Los Leones y el puente Pío Nono, y el punto de encuentro 
es Andrés Bello con La Concepción (Parque Uruguay). 
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VISITA DE LA CREADORA DEL MOVIMIENTO MUNDIAL BASURA CERO 

El Departamento de Medio Ambiente, en conjunto con la Fundación Basura, organizó el encuentro "Basura Cero", 
el cual tuvo la participación de la creadora del movimiento Zero Waste, la francesa Sea Johnson. 
Ella, junto a su familia, producen al año tan solo un tarro de basura. Todos los demás residuos los consiguen reciclar 
de diferentes formas. Gracias a las pautas propuestas por Sea Johnson, su familia ha reducido sus gastos anuales 
en un 40%. 
Johnson obtuvo el premio "The Green Awards" en 2011 y publicó en 2013 el best seller "Zero Waste Home", libro 
que ha sido traducido a 20 idiomas y que le ha significado dar charlas en más de 50 países. 
En este contexto, la precursora del movimiento Basura Cero participó por primera vez en nuestro país de un 
encuentro sin precedentes, abierto y gratuito para toda la comunidad que tuvo lugar en las dependencias del Hub 
Providencia. 
La visita de Sea Jhonson y la realización de este encuentro Basura Cero, fue una oportunidad muy importante, 
considerando que dentro de los lineamientos estratégicos y de gestión comunal, el medio ambiente y el fomento de 
estilos de vida más sustentables es lo más importante". 
El encuentro fue todo un éxito al asistir más de 200 vecinos. 

providencia 

EVENTO ROPANTIC (INTERCAMBIOS SUSTENTABLES DE ROPA) 

El evento de" The Ropantic Show" busca entregar una oportunidad a los vecinos de Providencia, y al público en 
general, para que renueven su closet, reparando, reinventando y reutilizando la ropa que ya no ocupan, los vecinos 
también tuvieron la oportunidad de participar en talleres creativos de transformación de prendas y de diseño, de 
manera gratuita. 
Esta actividad se realizó por tercera vez en nuestra comuna en la Fundación Cultural de Providencia. los vecinos 

también tuvieron la oportunidad de participar en talleres creativos de transformación de prendas y de diseño, de 
manera gratuita. 

ELIMINACIÓN DEL USO DE LAS BOTELLAS PLÁSTICAS 

La Alcaldesa en el mes de julio anuncio que Providencia elaborará una ordenanza para la eliminación gradual de 
los plásticos de un solo uso, en este contexto se realizó la intervención urbana "La Ola", llevada a cabo en el jardín 
de la sede de la Fundación Cultural y realizada en conjunto con Corona y Parley For The Oceans. Se trata de una 
ola de 5 metros de alto y 7 metros de largo hecha de residuos plásticos y que precisamente busca crear conciencia 
sobre este problema y en especial sobre el cuidado de las playas de nuestro país. 
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ACCIONES Y PROGRAMAS 2019 

Estamos preocupados y ocupados en contribuir día a día a la gestión ambiental local de manera transversal, con el 
gran objetivo de hacer de Providencia una comuna sustentable con servicios y políticas que mejoren la calidad de 
vida de nuestros vecinos y contribuir así, al desarrollo sostenible de la región y el país, conscientes de la crisis 
climática que atravesamos, donde tenemos la tarea de cambiar nuestros hábitos y estilos de vida. 
Áreas de gestión: 

Cambio Climático 
Residuos 
Energía 
Agua 
Biodiversidad urbana 
Educación y difusión ambiental 
Sistemas de gestión ambiental 
Servicio de evaluación ambiental 
Regulaciones y ordenanzas 

GESTION DE RESIDUOS 

Providencia se caracteriza por innovar en los sistemas de gestión de residuos y por ir mejorando año a año las 
estadísticas relacionadas con la reducción, reutilización y reciclaje de residuos, donde el objetivo es disminuir 
constantemente la cantidad de residuos que llegan a relleno sanitario. 
Durante el año 2019 alcanzamos un 14% de reciclaje, que si comparamos con la generación de RSD es un gran 
avance, ya que debido a la implementación de más y mejores sistemas de reciclaje, hemos logrado disminuir en 
3.000 toneladas los residuos que llegan a disposición final. 

Estadísticas de reciclaje en Providencia 

Año Toneladas Toneladas % de 
RSD reciclaje aumento 

de 
2014 70419 4876 6,9 
2015 72309 5786 8,0 
2016 73544 6095 8,3 
2017 73520 6154 8,4 
2018 73520 8100 11,0 
2019 70517 10007 14,2 

Elaboración propia, 2019. 
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Según muestran las estadísticas nacionales, Providencia es una de las comunas con mayor porcentaje de reciclaje 
y donde se han puestos los esfuerzos para implementar sistemas de reciclaje piloto para la puesta en marcha de la 
ley de Responsabilidad extendida del Productor. 
Dentro de los programas y servicios que tiene Providencia para la gestión de residuos se encuentra: 

PUNTOS DE RECICLAJE EN PARQUES Y PLAZAS 
Providencia cuenta una red de puntos de reciclaje en parques y plazas donde puedes reciclar: 

Plásticos (Nº 1, 2, 4 y 5) 
Papel de diario y revistas 
Cartones 
Envases de tetrapak 
Latas de aluminio y hojalata 

¡PONTE LAS PILAS! 

En nuestra comuna existen 1 O contenedores en recintos municipales para que nuestros vecinos y vecinas puedan 
depositar sus pilas en desuso de una manera segura sin dañar al medio ambiente. La determinación de colocar este 
contenedor en nuestras dependencias, es por el alto grado de peligrosidad que tiene al no contar con un control 
específico del residuo. Anualmente se recolectan 3.000 kilos de pilas aproximadamente. 
¿Qué tipos de pilas recibe? 
Pilas normales (AA, AAA, C, O, 9v) y pilas botón (relojes y otros) 

RECOLECCION SELECTIVA UNIDAD VECINAL 1 O 
El servicio de recolección selectiva de material reciclable que se realiza en la Unidad Vecinal Nº1 O desde el segundo 
semestre del año 2019 atiende a 300 viviendas unifamiliares, este servicio se ampliará a partir del primer semestre 
del año 2020 donde se abarcará la totalidad de viviendas unifamiliares del barrio, alrededor de 1.100 casas. 

MI BARRIO RECICLA 
Con la firma de un convenio de colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente, la Municipalidad de Providencia 
y la Asociación de Alimentos y Bebidas de Chile (AB), se dio inicio oficial al programa "Mi Barrio Recicla", iniciativa 
que busca que los vecinos de 2.145 edificios de la comuna, puedan reciclar en sus propias comunidades, sin 
necesidad de ir a los Puntos Limpios o de reciclaje. 
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La ejecución de "Mi Barrio Recicla" se realizará de manera gradual , segmentando la comuna en tres zonas que 
abarcarán un total de 2.145 edificios, lo que corresponde a más de 63.000 departamentos, equivalente a un 90% 
del total de viviendas de la comuna. 
Junto con mejorar el sistema de reciclaje comunal, "Mi Barrio Recicla" servirá como plan piloto para la 
implementación de la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (Ley REP), esto gracias a que AB Chile se 
encuentra impulsando la creación del primer Sistema de Gestión Colectivo de Envases y Embalajes para responder 
a las obligaciones de esta nueva legislación 
Este programa comenzó a operar en septiembre, permitirá que los vecinos reciclen en contenedores, ubicados al 
interior de sus edificios, residuos como vidrios, envases plásticos, latas de aluminio, papel, cartón y tetrapack. 
Posteriormente, todo lo reciclado será recogido una vez a la semana, por un camión de "Mi Barrio Recicla". 
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En septiembre se implementó la zona 1. 
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En marzo del año 2020 se implementará la zona 2 y en el mes de septiembre la zona 3 
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La primera etapa ha tenido una cobertura de 600 edificios, llegando a casi 19 mil departamentos, siendo beneficiados 
casi 38 mil vecinos de Providencia. 
En los primeros 4 meses de "Mi Barrio Recicla'', se han recolectado y valorizado más de 306. 797 kg de residuos. 
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¿Sabías que el 50% y más de tu basura son residuos orgánicos? ¿y sabías que puedes gestionarlos y reciclarlos 
en tu propia casa o depto.? 
Este programa, pionero en su tipo, entrega la responsabilidad al vecino de gestionar sus propios residuos orgánicos, 
donde el municipio entrega el equipamiento (vermicompostera o compostera), capacitación y el seguimiento
asesoría, para adquirir la técnica y transformemos nuestros residuos orgánicos en compost o humus, que es un 
fertilizante natural rico en nutrientes para nuestras plantas y jardines. 
Este año se entregaron 1000 vermicomposteras y se realizaron 37 talleres de capacitación entre julio y diciembre, 
además se elaboró un manual digital de ayuda para los beneficiarios. 
En qué consiste el kit de vermicompostaje: 

vermicomposteras de plástico reciclado. 
rastrillo de mano 
núcleo de lombrices 
un recipiente plástico de 7 litros con tapa hermética para la separación y acopio de los residuos vegetales 

en la cocína 
un manual de vermicompostaje domiciliario digital 

ORDENANZA DE PLÁSTICOS DE UN SOLO USO 

Otro de los hitos importantes del 2019 fue la aprobación de la Ordenanza de Plástico de un Solo Uso que regula el 
comercio distribución expendio y entrega de los siguientes productos plásticos de un solo uso: 

• Bombillas y revolvedores que incluyan como componente, polímeros que se producen a partir del petróleo. 
• Cubiertos plásticos que incluyan como componente, polímeros que se producen a partir del petróleo. 
• Envases de plástico para comida de Polipropileno, Poliestireno y Poliestireno Expandido. 
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• Platos de Poliestireno Expandido y Poliestireno. 
• Tapas que incluyan como componente, polímeros que se producen a partir del petróleo. 
• Vasos de Poliestireno, polipropileno y Tereftalato de Polietileno. 
• Vasos térmicos de Poliestireno Expandido . 

• 
El objetivo de esta ordenanza es promover estilos de vida más responsables y conscientes con el medio ambiente, 
fomentando medidas tendientes a evitar el uso de envases y productos plásticos de "un solo uso", reducir la cantidad 
de desechos que se generan en la comunidad local, reciclar todos los residuos que no son posibles de reutilizar, y, 
por último, disponer correctamente de aquellos que no pueden ser gestionados. 
Para facilitar la fiscalización de esta Ordenanza, invitamos a los locales comerciales que se unan al protocolo de 
#Providennciasinplásticos. 
El objetivo de este protocolo es establecer los mecanismos de eliminación, reemplazo y búsqueda de productos que 
sean amigables con el medio ambiente que deberá aplicar tu local comercial para cumplir con la Ordenanza. 
Dese su promulgación a diciembre de 2019, contamos con más de 150 locales comerciales con sus protocolos y 
compromisos firmados. 
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GESTIÓN HÍDRICA 

Durante el 2019 se finalizó y presento la propuesta final de la Estrategia Hídrica Local, cuyo objetivo es 
institucionaliza la gestión hídrica local, mediante el uso consciente del agua e innovación que permita asegurar la 
accesibilidad del recurso en el tiempo. 
Además, desarrollamos un ciclo educativo del agua en educación formal, piloto impartido en el colegio Juan Pablo 
Duarte. 
Se desarrolló el proyecto de accesibilidad al agua en espacios públicos, se implementó y se encuentra en 
funcionamiento los puntos de hidratación en el Parque Pocuro. 

GESTIÓN ENERGÉTICA: 

Uneamlentos 

Seguridad hfdrka GestNn del rietgo Cultara deJ agua 

Metas 

Providencia responsable Providencia 
resíliente 

MICRORRED URBANA SOLAR 

Gobemanza 
hidrka 

Providencia 
articulada 

Junto al Centro de Energía de la Universidad de Chile y ENEL se ha realizado un levantamiento y análisis de los 
datos de generación y consumo de los vecinos que forman parte del proyecto Microrred, implementado en el año 
2018, quienes tienen instalados sistemas fotovoltaicos residenciales en el marco del Programa Comuna Energética 
su primer concurso del Fondo de Inversión Energética. El objetivo es conocer los comportamientos de consumo y 
dar cuenta la viabilidad de interconexión entre vecinos, impulsando más autonomía y resiliencia energética a escala 
comunitaria. 

Adicionalmente, la iniciativa fue reconocida por el proyecto elab, organizado por EBP Chile, el cual busca acelerar 
proyectos innovadores y de alto impacto en el sector de distribución eléctrica con un enfoque de trabajo colaborativo 
para impulsar soluciones a desafíos de alta complejidad. Bajo dicho contexto, el equipo constituido por Municipalidad 
de Providencia, Comité Ambiental Comunal de Providencia, Boldo Energía, Centro de Energía Universidad de Chile, 
ENEL X, expertos regulatorios y Agencia de Sostenibilidad Energética, ha desarrollado un análisis respecto a 
barreras y propuestas para la implementación de microrredes urbanas en Chile. Con esto, se busca ser un aporte 
directo al debate de sostenibilidad energética del país desde una mirada técnica y regulatoria. 
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PROTOCOLO DE SUSTENTABILIDAD PARA EVENTOS MUNICIPALES Y EXTERNOS 

Providencia al ser una comuna líder en gestión ambiental y promocionar estilos de vidas sustentables en el territorio 
comunal se realizan eventos, seminarios, reuniones, festivales y encuentros de toda índole y tamaño con cantidades 
importantes de asistentes, por lo tanto, son eventos que generan gran cantidad de impactos negativos sobre el 
medio ambiente. 
Se elaboró el "Protocolo de sustentabilidad para eventos municipales y externos" que es una herramienta útil y 
actualizada para que las diferentes direcciones municipales que organizan o colaboran en eventos encuentren 
motivación sobre la necesidad de cambiar la forma en que se planifican y realizan los eventos, así como las 
estrategias de buenas prácticas que reduzcan el impacto ambiental de este tipo de actividades. 
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Providencia, 01 de Junio 2020 

DE: EDUARDO ARANCIBIA BARACAT 

Memorando Nº: 7468 / 
Antecedente: Memo Secmu Nº359, 
4/05/2020. Memo Nº7242, 20/05/2020, 
DAOM. 

Materia: Envío información por Ley de 
Transparencia. 

DIRECTOR DE MEDIO AMBIENTE, ASEO, ORNATO Y MANTENCION 

A: SRA. MARIA RAQUEL DE LA MAZA QUIJADA 

SECRETARIO ABOGADO MUNICIPAL 

El presente tiene por objeto de complementar la información enviada en Memorando 

DAOM N°7242 de 20 de Mayo 2020, con respecto a solicitud del Sr. Gino Servato a través de 

Información Ley de Transparencia, detallo a continuación las respuestas que estaban pendientes: 

Respuesta Preguntas 2, 4, 6 y 8: 

Año Presupuesto 

Recolección de RSD Disposición Intermedia y Final 

2016 $2.321.274.000 $776.400.000 

2017 $2.386.132.000 $840.852.000 

2018 $2.340.000.000 $883.800.000 

2019 $2.370.420.000 $887 .604.000 

Respuesta Pregunta Nº16: 

Las consultas realizadas por el Depto. de medio ambiente entre los años 2016 al 2019: 

2016: 

• Consulta Ordenanza Ambiental Providencia. 

2018: 

• Consulta Estrategia Hídrica Local 

Saluda atentamente a Ud., 

JMV / FfH/cgp. 
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Folio
Fecha 

ingreso
Sujeto pasivo Cargo Sujeto activo Representado Especificación materia Estado Criterio 

MU228AP00

00077
03-01-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Agustín José Villela 

Mizón
Agustín José Villela Mizón

Proyecto social destinado a niños pertenecientes a colegios de la municipalidad de providencia y que esten cursando entre 

Pre-Kinder y tercero básico. La idea es generar una campaña de consientización al reciclaje y a los habitos de estudio a 

traves de un escritorio economico, pegable y amigable con el medio ambiente. Este esta hecho de cartón y se puede 

transformar en maletín.

Rechazada SÍ

MU228AW0

591801
06-01-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Alfredo Ugarte Alfredo Ugarte Peña

El objetivo de nuestra reunión es plantearle al municipio la posibilidad de instalar SELVA VIVA en la comuna, SV es un 

proyecto con un fuerte impacto educativo y generador de conciencia ambiental que ya estuvo durante tres años en el 

interior del parque araucano (Vida Parque), pero que tubo que salir por estar en un local muy pequeño y por problemas 

administrativos con la administración de vida parque. Necesitamos un terreno de 5.000 m2 (o más) para instalar un 

invernadero de altísima calidad y poder recrear una selva tropical con aves, reptiles y el primer mariposario de Chile. 

Creemos que es un proyecto de alto impacto para Chile y que esté en la comuna la prestigia y la transforma a nivel 

nacional en un aporte a la educación y el cuidado del ambiente.

Rechazada SÍ

MU228AW0

597657
15-01-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Sebastián Herceg 

Ruiz
Kyklos

La audiencia tiene como objetivo, presentar el programa escolar de educación ambiental Kyklos a la Ilustre Municipalidad 

de Providencia. Se trabajó con el municipio el año 2016 con 6 establecimientos, instalando la Cultura Medioambiental en 

los establecimientos educacionales junto con infraestructura (punto verde) y servicio de retiro de materiales reciclables. 

La infraestructura instalada aún existe en algunos de los establecimientos, por lo que el programa que se quiere proponer 

también incluye el re acondicionamiento y activación de dicha infraestructura. El propósito es retomar el trabajo para 

reforzar y apoyar la instalación de la cultura medioambiental en la comuna, instalando el programa en los 12 

establecimientos. En diciembre del 2018, se propuso a través del Departamento de Medio Ambiente de la I. Municipalidad 

de Providencia presentar nuevamente el programa en algunos de los establecimientos educacionales de la comuna a para 

validar la recepción del programa en los establecimientos. Los resultados fueron positivos, ya que los colegios 

manifestaron interés en re incorporar el programa en sus comunidades educativas. Los pasos a seguir son presentar el 

proyecto a la Alcaldía, a través de la audiencia solicitada, para posterior a ese paso se derive a la Corporación de Educación 

Municipal. Quedamos atentos a noticias, Muchos saludos,

Rechazada SÍ

MU228AW0

598607
17-01-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

María Magdalena 

Balcells

Asociación Gremial de 

Industriales del Plástico
Ofrecer apoyo técnico en materias relacionadas con el uso y gestión de plástico de un solo uso y alternativas. Aceptada SÍ

MU228AW0

599563
18-01-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Narciso Berberena 

S.
Aguas Andinas S.A. Proyecto Riego de Áreas Verdes Varios Cancelada SÍ

MU228AW0

606746
01-02-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Nicole Jael 

Rebolledo 

Fernández

Embajada Mundial de 

Activistas por la Paz Corp.

Presentar ante la Alcaldía de Providencia los trabajos, tratados y propuestas en materia de Gobernanza y Justicia 

Ambiental Universal, desarrollados por Embajada Mundial de Activistas por la Paz en los Municipios, Gobernaciones, 

Ministerios de Medio Ambiente, Parlamentos y Cancillerías de más de 22 países de América Latina, el Caribe, Estados 

Unidos y España. Desde el año 2015 que la EMAP se encuentra participando con un equipo multidisciplinario de expertos 

en el tema ambiental y jurídico, con los pueblos y naciones indígenas de las Américas, y con diferentes sectores de la 

sociedad civil, se ha estado construyendo las propuestas de la CARTA AMBIENTAL INTERAMERICANA y Proclama de 

Constitución de los Derechos de la Madre Tierra. Actualmente estamos invitando a todos Municipios del país, para pueda 

formar parte de los líderes de América que hagan un decreto alcaldicios reconociendo que la Madre Tierra es un ser vivo, 

que tiene derechos y que nosotros, los seres humanos, somos los llamados a protegerlos y hacerlos respetar. Y a la cual ya 

se han sumado 75 comunas a nivel nacional y más 640 municipios internacionalmente para ser presentados ante la 

Organización de Estados Americanos y la Organización de las Naciones Unidad. Este documento ético está construido 

sobre la base de principios y valores ambientales, documentos y postulados científicos, los conocimientos y saberes de los 

Pueblos Indígenas, las resoluciones de la Organización de las Naciones Unidas, y con la participación inclusiva de todos los 

sectores de la sociedad civil. Es por ello que solicitamos con mucho respeto pueda concedernos una audiencia hacerle una 

mejor exposición de este planteamiento, e invitar a la Municipalidad para que pueda unirse a los gobernantes conscientes 

de la importancia de cuidar a nuestra Madre Tierra generando acciones contundentes para su preservación.

Rechazada SÍ



MU228AW0

609632
08-02-2019

PATRICIA 

CABALLERO

Alcaldesa 

Subrogante

Javier Ángel 

Pagliettini Lorenzini

Javier Algel Pagliellini 

Lorenzini

Presentación de plataformas bus modulares reciclados y reutilizables para conexión de ciclovias con paraderos de 

transporte público.
Rechazada SÍ

MU228AW0

610272
11-02-2019

PATRICIA 

CABALLERO

Alcaldesa 

Subrogante
JULIO PAUVIF DIAZ Julio Pauvif díaz Tema a tratar: Flota de Buses Eléctricos. Rechazada SÍ

MU228AW0

616531
26-02-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Andrea Paz 

Arriagada Arriagada
GeoCiclos Ltda

GeoCiclos, empresa con más de 12 años de experiencia en el trabajo con municipios en la minimización de residuos sólidos 

domiciliarios, solicita reunirse con la Sra. Alcaldesa de Providencia, comuna en la que hemos trabajado con muy buenos 

resultados y quisiéramos proponer nuestras nuevas ideas y proyectos para posibles soluciones para la gestión de residuos 

orgánicos. En la reunión estará Michele Sartori, de la empresa italiana Sartori Ambiente socia de GeoCiclos, quien podrá 

mostrar la evolución de la experiencia italiana en la gestión de residuos orgánicos y de otros RSD.

Rechazada SÍ

MU228AW0

617550
28-02-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

FRANCISCO 

IGNACIO 

GONZALEZ 

FERNANDEZ

FRANCISCO GONZALEZ 

FERNANDEZ

ELECTROPUNTO (ESTACIÓN DE RECARGA ELÉCTRICA PARA BICICLETAS Y SCOOTERS) Y CREACIÓN DE CORRECTO HABITO 

DE SEGURIDAD.
Rechazada SÍ

MU228AW0

619904
05-03-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Felipe del Solar 

Agüero
Tetra Pak Chile

En relación a la idea de fijar una política comunal sobre bombillas y otros utensilios de plástico, queremos manifestar la 

importancia de incorporar una distinción entre las bombillas industriales y las funcionales. Esto toda vez que algunas 

cumplen una función relevante y no tienen alternativas todavía, mientras otras son de uso prescindible. Quisiéramos 

compartir también la normativa comparada de referencia donde se hace esta distinción importante.

Aceptada SÍ

MU228AW0

620895
06-03-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Isidro Pereda Soto

ASOCIACIÓN GREMIAL DE 

ALIMENTOS Y BEBIDAS DE 

CHILE A.G.

"Prototipo REP de recolección selectiva". Aceptada SÍ

MU228AW0

625071
13-03-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

ERIK ORLANDO 

ALVAREZ BAEZA
The water company SA

De acuerdo a la ordenanza municipal de prohibir botellas desechables , nosotros comercializamos botellas retornables y 

queremos ver la posibilidad de ser un aporte a la comuna de providencia ya sea con activaciones y poder evaluar 

instalarnos en la vía pública como awto o bicicletas naranjas de Itaú , junto con estar dentro de los beneficios de la tarjeta 

vecino

Rechazada SÍ

MU228AW0

628621
19-03-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

JORGE FRANCISCO 

ROJAS ZEGERS
Jorge Rojas Zegers Programa de reciclaje de muebles y otros enseres, a partir del emprendimiento Tienda Solidaria Coaniquem Cancelada SÍ

MU228AW0

632553
25-03-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Pedro Iturrieta 

Vergara

Coordinación Evópoli 

Providencia

- Seguridad en la Comuna ( Asaltos, Portonazos y otros) - Ciclovías - Seguridad en parques Bustamante y Balmaceda - 

Medioambiente y Reciclaje - Adultos Mayores
Rechazada SÍ

MU228AW0

634299
27-03-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Daniela Riutort Walmart Chile S.A.

Informar al Sra. Alcaldesa sobre las iniciativas y proyectos que Walmart Chile está desarrollando en materia de 

sustentabilidad. Junto con lo anterior, se busca evaluar eventuales espacios de colaboración el dicho ámbito.
Aceptada SÍ

MU228AW0

634950
28-03-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Mauricio Andrés 

Perello Massicot
Mauricio Perelló

Buenos días. Dentro de las políticas Medio Ambientales llevadas por la señora alcaldesa, nos gustaría dar a conocer lo que 

se está haciendo en Materia de Residuos plásticos y Orgánicos a nivel internacional y proponer la realización de "eventos 

verdes" mediante el uso de Botellas Biodegradables Compostables y elementos de un sólo uso. Además de lo anterior, 

apoyar a la Alcaldesa con información sobre las alternativas de botellas Compostables existente en el mundo que 

permitirían realizar su proyecto de regulación de botellas de PET en la comuna.

Rechazada SÍ

MU228AW0

635291
28-03-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Cristian Kohler

Sociedad M y M 

Maquinarias y Equipos SpA

Luminaria solar led, entregan ahorro en el gasto energético Luminaria Solar LED, tiene integrado un panel solar, 

controlador de carga y ampolletas led, lo que se transforma en un sistema autónomo de iluminación exterior, funcionando 

con radiación solar. Las luminarias solares led tienen cero costos de producción, es decir, no requiere ningún suministro 

artificial para funcionar. Ya que el sol es una fuente inagotable de energía. Por lo que se genera un ahorro económico y 

ahorro en el gasto energético. Según los expertos, para el año 2019 se pronostica un aumento de un 18% en gastos 

energéticos y cuentas de luz, por lo que, si no se opta por generar un ahorro energético con luminarias solares led, los 

gastos en luz aumentaran. Queremos ofrecer un proyecto de luminarias solares led para la comuna de ….. , el cual consiste 

en la instalación de luminarias de esta tecnología, para así lograr que la comuna genere un ahorro en el gasto energético.

Rechazada SÍ



MU228AW0

637537
01-04-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

María José Gaete 

Ellwanger

Promotora Chilena de Café 

Colombia S.A.

La reunión solicitada tiene por objeto analizar el proyecto de ordenanza municipal que regularía la distribución y 

comercialización de determinados envases de un solo uso dentro de la comuna.”
Rechazada SÍ

MU228AW0

639162
02-04-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Johanna Lucia 

Labarca Medina

Agencia de turismo Johanna 

Labarca Medina

Presentación del programa CONCIENCIA SUSTENTABLE para niñ@s y jóvenes centennials y VIDA SUSTENTABLE para 

adulto mayor. Ambos programas aportan un acercamiento vivencial, contextualizado y entretenido al estilo de vida 

saludable y los estimula a innovar para realizar un aporte de impacto ante el cambio climático. Proponemos entregar un 

aprendizaje integral, considerando que la educación ambiental debe ir de la mano de los principios de la sustentabilidad, 

durante los talleres hacemos vivir experiencias donde cada centennials y adulto mayor se sienten parte de la solución y no 

del problema ambiental, entregamos herramientas prácticas y sencillas enfocándonos en fomentar en ellos un estilo de 

vida saludable, confiamos plenamente en que la práctica hace al alumno, así que de una manera entretenida y divertida 

consolidamos los conocimientos impartidos en rutas turísticas, para interactuar con el ambiente y comunidades de 

personas que cotidianamente hacen aportes en beneficio común.

Rechazada SÍ

MU228AW0

649071
17-04-2019

PATRICIA 

CABALLERO

Alcaldesa 

Subrogante
Pablo Jara Correa.

asociación gremial barrio 

manuel montt

Dar Continuidad con la alcaldesa a temas tratados anteriormente en reuniones pasadas, embellecimiento del barrio 

manuel montt, frecuencia de cierres de la calle, huella de carbono.
Rechazada SÍ

MU228AW0

652095
24-04-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa GLORIA SALGADO

SMU S.A (OK MARKET Y 

UNIMARC)
Ordenanza aprobada por el Concejo Municipal el día 23 de abril y que regula el uso de los plásticos contaminantes. Cancelada SÍ

MU228AW0

652403
24-04-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

german alejandro 

arellano correa
OASIS CHILE S.A.

Presentación de modelo tecnológico para eliminar botellas plásticas de agua embotellada, potencialmente integrando a la 

municipalidad con sistema que implementaremos en METRO de santiago
Rechazada SÍ

MU228AW0

652439
24-04-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Pablo Jara Correa.

asociación gremial barrio 

manuel montt a.c

Tratar temas abordados en reuniones anteriores,: 1.- Embellecimiento Barrial 2.- Huella de Carbono 3.- Cierres de calle 

Manuel Montt
Rechazada SÍ

MU228AW0

653824
26-04-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa JORGE MASSANES JORGE MASSANES

Orientado a solución en la producción de plásticos BIODEGRADABLES al 100%. Es otorgar la licencia de la empresa italiana 

BIO-ON (www.bio-on.it) quienes encontraron el reemplazo al PET, al PLA y otros polímeros disponibles hoy en el mercado 

que no cumplen con las condiciones de calidad, ni son biodegradables en cualquier ambiente, no solo en plantas ad-hoc 

compostables. La idea es ofrecer para producir el polimero y también otorgar licencias para su uso exclusivo en el 

producto/mercado, todo inserto en un ambiente de alta rentabilidad para los accionistas de las empresas que se interesen 

en esta solución. Esto nace de unos empresarios italianos de apellido Rivoira quienes están en el negocio de la fruta por 

generaciones (www.rivoira.it) y en el agua mineral a través de la firma AQUA EVA (www.acquaeva.com). Ellos están 

asociados en Chile en el negocio de centrales hidroeléctricas en la zona del Lago Calafquen y Puyehue.

Rechazada SÍ

MU228AW0

653936
26-04-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

german alejandro 

arellano correa

GERMAN ALEJANDRO 

ARELLANO CORREA
Eliminación de botellas plásticas mediante una plataforma tecnológica que implementaremos en METRO SA Rechazada SÍ

MU228AW0

654175
26-04-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Felipe Ignacio 

Luengo Salinas

Felipe Ignacio Luengo 

Salinas

JUNTO CON SALUDAR, SE REQUIERE AUDIENCIA CON LA SRA. ALCALDESA EVELYN MATTHEI, CON EL FIN DE CONVERSAR 

SOBRE POSIBLES SOLUCIONES Y APORTES AL TRABAJO QUE ESTAN REALIZANDO EN CUANTO A RECICLAJE,ECONOMIA 

CIRCULAR Y EDUCACION AMBIENTAL

Rechazada SÍ

MU228AW0

655758
30-04-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Arturo Brant 

Celasso
Refeel water SPA

Presentación de Refeel water SPA, empresa dedicada a promover la vida sana, reutilizacion de plastico, reduccion de la 

basura, a traves del consumo de agua pura reutilizando los envases Queremos presentarles nuestros servicios que 

estamos seguros podrán ser un aporte real a vuestra campaña de reducción del plastico en la comuna

Rechazada SÍ

MU228AW0

658071
04-05-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Heiko Helmut Linn R-MAS SpA

Mostrar una plataforma tecnológica con metodología lúdica para sensibilizar, educar y reforzar conductas de prevención, 

cuidado del medioambiente, salud y autocuidado, y proponer una aplicación piloto en la comuna.
Rechazada SÍ

MU228AP00

04709
14-05-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Claudio Andrés 

Martínez Inalef

Claudio Andrés Martínez 

Inalef

Presentar proyecto de reciclaje bajo el principio de economía circular y de cara a la ley 20.920. para postular a credito 

corfo (reciclaje papel impreso en empresas de providencia)
Rechazada SÍ

MU228AW0

665086
16-05-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Javiera Montes Cruz

Asociación Chilena de 

gastronomía

Somos ACHIGA, Asociación Chilena de Gastronomia que reúne a los principales empresas del mundo Gastronómico a nivel 

Nacional, quisiéramos hablar con la alcaldesa temas sobre ordenanza que regula el uso de plásticos y los plazos que 

tendrá la industria gastronómica para realizar las adecuaciones.

Rechazada SÍ



MU228AW0

668530
23-05-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Gustavo Adolfo 

Loyola Guzmán
BIOALFA SPA

En el marco de la Sostenibilidad y el cuidado del Agua, deseamos presentar al Señor Alcalde, dos productos que permiten 

ahorrar 50% de agua, energía, mano de obra y fertilización en la creación y mantención de parques y jardines de la 

comuna. Esto, con la finalidad adicional de que el uso de este tipo de tecnologías, sea incluido en las bases de licitación de 

la mantención de este tipo de áreas.

Rechazada SÍ

MU228AW0

669545
24-05-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Marco Coscione Marco Coscione

Promover que la municipalidad de Providencia trabaje un política local de promoción del comercio justo y que participe de 

la red global de las Ciudades por el Comercio Justo, una red con más de 2000 ciudades en el mundo... en 2020 la 

Conferencia Internacional de estas ciudades se desarrollará por primera vez en América Latina, en Quito... y sería 

excelente que Providencia participara presentando sus acciones locales para el emprendimiento, la sostenibilidad, el 

impacto social, económico y ambiental. Pilares fundamentales del movimiento global por un comercio justo y solidario.

Rechazada SÍ

MU228AW0

673850
31-05-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Javier Ignacio 

Vergara Petrescu

Fundación Ciudad 

Emergente

En el marco de la COP25 a realizarse en Chile, la reunión busca presentar proyecto Calles Compartidas para Ciudades Bajas 

en Carbono impulsada por la Fundación Ciudad Emergente, el cual cuenta con el patrocinio oficial de COP25. Consiste en 

una ruta sugerida por 4 comunas de Santiago, donde una de ellas es Providencia, y que combina transporte público, 

peatones y ciclistas pensada en los días de diciembre en los que ocurre la convención (2-13 de diciembre de 2019). El 

proyecto busca posicionar a la comuna de Providencia como un gobierno local innovador en sustentabilidad y acciones 

para mitigar el cambio climático.

Rechazada SÍ

MU228AW0

674760
03-06-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Javiera Montes Cruz

Asociación Chilena de 

Gastronomía ACHIGA
Consulta sobre ordenanza municipal sobre plásticos de un solo uso cuales son los plazos, sustitutos. Cancelada SÍ

MU228AW0

675240
04-06-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Agustina Martínesz

ONG de Desarrollo Medio 

Ambiental AMA Torres del 

Paine

Campaña escolar nacional Tu Mejor Huella. Se trata de una campaña educativa que incorpora a los colegios de todo el país 

y los alienta a trabajar en equipo para conseguir los fondos necesarios para la reconstrucción del sendero hacia las Torres 

del Paine. Nos encantaría poder contar con la ayuda de la municipalidad para trabajar en conjunto esta hermosa iniciativa.

Rechazada SÍ

MU228AP00

06116
18-06-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Sofia Alejandra 

Vergara Sánchez

Sofia Alejandra Vergara 

Sánchez

Temas medioambientales e implementación (o apelación) a medidas sostenibles dentro de liceos municipales de 

Providencia, o, en lo que concierne, Liceo Tajamar.
Rechazada SÍ

MU228AW0

687229
24-06-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Andrea Paz 

Arriagada Arriagada
GeoCiclos Limitada

Presentación de modelo italiano de recolección diferenciada de residuos sólidos domiciliarios para la comuna de 

Providencia
Rechazada SÍ

MU228AW0

687490
24-06-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Jose Luis Vender 

Acevedo

Compañía Chilena de 

Fosforos

Se solicita reunión con la Sra Alcaldesa para dar a conocer las acciones emprendidas por la Compañía Chilena de Fósforos 

en el desarrollo de productos sustentables por más de 106 años, y asimismo, ofrecer su colaboración en acciones de 

políticas sustentables emprendidas por el municipio (reducción de plásticos de un solo uso, bolsas, etc.) .

Rechazada SÍ

MU228AW0

693028
02-07-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa FELIPE PICHARD Likid Eficiencia Hidrica

SOLICITA REUNIÓN CON ALCALDÍA PARA PRESENTAR RESULTADOS DE PROYECTO PILOTO DE AHORRO DE AGUA EN 

PROVIDENCIA En el proyecto piloto Ambrosio del Rio (Dic 2018) se ha conseguido reducir el consumo de agua en un sector 

del parque sobre un 50%, utilizando esta tecnología proveniente de California. (En Parque Araucano, Fundación Chile y 

gran número de áreas verdes de Santiago se ha conseguido un resultado similar). Providencia tiene la oportunidad de 

reducir en forma importante su consumo de agua de áreas verdes, aplicando esta tecnología en otras áreas verdes de la 

Comuna, reduciendo así un importante costo y por otro lado afianzando su compromiso con el medio ambiente.

Rechazada SÍ

MU228AW0

693519
03-07-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Alvaro Orestes 

Ceruti Gabella

Alvaro Orestes Ceruti 

Gabella

Normativas para fachadas y paisajismo y cuidado del patrimonio nacional, ya sea proponer ideas para proyecyos 

antigrafitis, cuidado al medio ambiente y areas verdes.
Rechazada SÍ

MU228AW0

700138
15-07-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Alvaro Morales 

Rivera
Respect Ltda.

Sustentabilidad en Eventos Masivos y la planificación de la Carbono Neutralidad de la comuna de Providencia en el marco 

del compromiso Chile Carbono Neutral al 2050.
Rechazada SÍ

MU228AW0

704167
23-07-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Ricardo Javier 

Oliveros Michaud

Asociación Gremial de 

Dueños de Botillerías de 

Chile

- Consumo responsable de bebidas espirituosas - Venta de alcoholes a menores de 18 años - Horario de venta de alcoholes 

- Reciclaje
Rechazada SÍ

MU228AP00

07484
26-07-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Claudia Fernanda 

Rojas Soto
Claudia Fernanda Rojas Soto

Presentar proyecto que involucra al país entero, por la urgencia medio ambiental. La creadora del proyecto pertenece a la 

comuna y el deseo es que sea esta y su alcaldesa, las que den inicio a este mega engranaje y que la comuna ancla, sea la 

de providencia en el contexto de la COP25.

Rechazada SÍ



MU228AW0

715807
09-08-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

jaqueline 

Monsalves Estrada

maranahta monsalves 

estrada

Hola, me presento soy Maranahta Monsalves representante legal de la agrupación familiar circense Circo las Montini, el 

cual fue partícipe de la teleserie de Tvn el año 2001. Tiempo más tarde fuimos devastados por el tsunami del 27/F de 2010 

en ese entonces nos encontrábamos instalados en el borde costero de Iloca, provincia de Curicó donde lo perdimos 

absolutamente todo pero no así las ganas de seguir entregando risas, magia y fantasía a lo largo de nuestro país. 

Contamos con una trayectoria de más de 50 años; actualmente hemos modificado nuestro espectáculo , llevando un 

mensaje pedagógico en pro al cuidado del medio ambiente, incluyendo entre danzas ,acrobacias y risas una temática 

ecológica y cultural. Nuestro espectáculo va dirigido a la familia en general, en donde a lo largo de nuestra función 

nuestros trapecistas, acróbatas gimnastas y payasos muestran como la contaminación invadió nuestro planeta, siendo 

también los encargados de crear consciencia para que cada familia adopte el hábito de RECICLAR. El año 2017 realizamos 

nuestro proyecto piloto en la comuna de Lampa donde más de 15.000 quince mil personas asistieron a nuestro nuevo y 

renovado espectáculo que lleva por nombre “Reciclando Sonrisas” donde nuestro único objetivo es crear consciencia 

Ecológica, cabe acotar que fuimos invitados al COP25, la mayor cumbre sobre el cambio climático del mundo. Como circo 

nos encantaría poder ofrecer nuestra función en su comuna ya que nuestra intención ha sido llevarlo a cada rincón de 

Chile para crear en los ciudadanos conciencia ecológica.me despido atenta mente de usted maranahta eben-ezer 

monsalves estrada que dios le bendiga mucho

Rechazada SÍ

MU228AW0

721919
21-08-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Julio Hernán 

Vásquez Muñoz
MCJ TECH

CONVERSAR Y EXPONER SOBRE INNOVADORA TECNOLOGÍA WATER MIST (AHORRA AGUA) EN DIFERENTES ACTIVIDADES 

CON SISTEMA PORTÁTIL, AUTÓNOMO, ECONÓMICO Y POLIVALENTE, RÁPIDO DE USAR. OCUPA AGUA SALADA O DULCE 

INDISTINTAMENTE. EN UN INCENDIO.. PUEDE SER APLICADO AL RIEGO, LIMPIEZA, CONTROL Y ATAQUE DE INCENDIOS EN 

LUGARES ABIERTOS O CONFINADOS OCUPANDO UN MÍNIMO DE AGUA Y COMBUSTIBLE, TRANSPORTABLE VÍA 

TERRESTRE O AÉREA. UNA GOTA DE AGUA CUBRE 0,048 MTS 2 - WATER MIST CUBRE 20 A 30 MTS 2, EVITA EL CHORRO 

QUE EN UN INCENDIO GASTA MUCHOS LITROS DE AGUA EN CAMBIO WATER MIST EMPLEA AGUA NEBULIZADA NO DAÑA 

PERSONAS, PROPIEDAD Y SE OCUPA EN TODO TIPO DE INCENDIOS CLASE A,B,C,D,Y E (ELÉCTRICOS) CON ABSOLUTA 

SEGURIDAD PARA EL OPERADOR.

Rechazada SÍ

MU228AW0

723612
23-08-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Cristian Felipe Toro 

Tapia
Cristian Toro Generadores Eléctricos Solares para personas electrodependientes en la comuna de Providencia Rechazada SÍ

MU228AW0

726083
28-08-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Jose aravena 

navarrete

Vicente Caruz Presidente de 

Eurochile

Eurochile se encuentra organizando un Side Event en el marco de la COP25 llamado: “Encuentro de Economía Circular, 

herramienta para la mitigación del cambio climático y motor de desarrollo para las Pymes”, que es co financiado por 

CORFO. Este evento se realizará en el Hotel Crowne Plaza de Santiago, los días 10 y 11 de diciembre de 2019 y cuenta con 

el patrocinio de la COP25, como un evento dentro de las iniciativas ciudadanas de la COP25. En el marco de este evento, 

se abordará la relación entre la implementación de una Economía Circular, la mitigación del cambio climático y la 

competitividad e innovación en el sector empresarial. Participarán en el evento altas autoridades públicas de Chile y de la 

Unión Europea, así como expertos internacionales, los que se darán cita para participar durante 2 días de actividades, con 

el fin de sensibilizar a los participantes, tanto públicos como privados sobre la transición hacia una Economía Circular.

Rechazada SÍ

MU228AW0

727899
30-08-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Fernanda Larrain

Fernanda Ana Larrain 

Velasco

Estimada Alcaldesa, Junto con saludar solicito esta audiencia para presentarle una idea totalmente innovadora que va a 

aportar a su plan "Mi barrio recicla". Sin ir más lejos es un eslabón muy importante que ayudará a los vecinos a concretar 

este propósito, mejorando así el funcionamiento de este plan.

Rechazada SÍ



MU228AW0

728386
02-09-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

jaqueline 

Monsalves Estrada

maranahta eben-ezer 

monsalves estrada

Hola, me presento soy Maranahta Monsalves representante legal de la agrupación familiar circense Circo las Montini, el 

cual fue partícipe de la teleserie de Tvn el año 2001. Tiempo más tarde fuimos devastados por el tsunami del 27/F de 2010 

en ese entonces nos encontrábamos instalados en el borde costero de Iloca, provincia de Curicó donde lo perdimos 

absolutamente todo pero no así las ganas de seguir entregando risas, magia y fantasía a lo largo de nuestro país. 

Contamos con una trayectoria de más de 50 años; actualmente hemos modificado nuestro espectáculo , llevando un 

mensaje pedagógico en pro al cuidado del medio ambiente, incluyendo entre danzas ,acrobacias y risas una temática 

ecológica y cultural. Nuestro espectáculo va dirigido a la familia en general, en donde a lo largo de nuestra función 

nuestros trapecistas, acróbatas gimnastas y payasos muestran como la contaminación invadió nuestro planeta, siendo 

también los encargados de crear consciencia para que cada familia adopte el hábito de RECICLAR. El año 2017 realizamos 

nuestro proyecto piloto en la comuna de Lampa donde más de 15.000 quince mil personas asistieron a nuestro nuevo y 

renovado espectáculo que lleva por nombre “Reciclando Sonrisas” donde nuestro único objetivo es crear consciencia 

Ecológica, cabe acotar que fuimos invitados al COP25, la mayor cumbre sobre el cambio climático del mundo. Como circo 

nos encantaría poder ofrecer nuestra función en su comuna ya que nuestra intención ha sido llevarlo a cada rincón de 

Chile para crear en los ciudadanos conciencia ecológica.

Rechazada SÍ

MU228AW0

731507
05-09-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

CESAR EDUARDO 

VALDERRAMA 

MOLINA

URBAV SPA

Presentación de Proyecto de Eficiencia Hídrica , “Servicio de Instalación de sistema de alta eficiencia hídrica con monitoreo 

on-line” - Experiencia en escuelas municipales de la V Región, - Uso de equipo WC de tipo HET (high-efficiency toilet). - 

Configuración e instalación de Sensor ultrasónico. - Sistema de Conectividad y Monitoreo On Line

Rechazada SÍ

MU228AW0

731621
05-09-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

CESAR EDUARDO 

VALDERRAMA 

MOLINA

URBAV INGENIERIA SPA

Nuestra solicitud de audiencia , tiene como objeto complementar el aporte de la Municipalidad de Providencia a la 

optimización del recurso HIDRICO . Esto se materializa atreves de promover la instalación de un WC que ahorra el 40% de 

agua en cada descarga, ideal para colegios y edificios públicos donde la demanda de agua el alta. La instalacion es 

convencional adaptandose sin inconvenientes a la normativa de Chile. Este WC eficiente lo tenemos disponible en Chile y 

queremos iniciar el cambio con la Municipalidad de Providencia quien demuestra tener conciencia del buen uso del agua.

Rechazada SÍ

MU228AW0

733682
09-09-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa DANIEL LAUBRA cecilia gamboa

Presentar a consideración de la señora alcaldesa un Diseño patentado por mi en INAPI en septiembre de 2018 que guarda 

relación con recolección y reciclaje de basura callejera. Es un Diseño muy sencillo pero de alto impacto medioambiental y 

también incide en la reducción de costos operativos de los dtos. de Aseo municipales. Es algo diferente a los Puntos 

Limpios ya existentes. No me llevará mas de 10 min. exponer.

Rechazada SÍ

MU228AW0

736625
13-09-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

MARIANELA 

PATRICIA FLEN 

CAHIGNEAU

MARIANELA PATRICIA FLEN 

CHAIGNEAU

Estimada Sra. Alcaldesa.- Junto con saludarla, nos permitimos solicitar audiencia con su persona lo mas pronto 

posible,para que nos pueda ayudar a conocer y entender la Ordenanza Municipal respecto al plástico, esto en 

consideración a que somos una empresa Importadora y Distribuidora de Productos Gastronómicos., y es nuestro interés 

ajustarnos a las nuevas normativas , en nuestras próximas importaciones.

Rechazada SÍ

MU228AW0

738356
23-09-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Rodrigo Hernán 

Benitez Munoz
RTI LTDA

Ofrecer al Municipio la Conversión de su flota diésel o bencinera a gas. Se logra con esto un baja sustancial en emisiones 

contaminantes, trabajar en la huella de carbono y quedar libre de restricción vehicular en toda la Región metropolitana. 

Programa apoyado y certificado por el Ministerio de transportes y Corfo Bio Bio.

Rechazada SÍ

MU228AW0

740968
26-09-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Raúl Sebastián 

Robles Quiroz

Raúl Sebastián Robles 

Quiroz

Queremos presentar Givit.cl Una plataforma de Reutilización y Cooperación que pueden usar los vecinos de la comuna, y 

que fue creada para regalar cosas que no se usan a través del sitio web. Es una herramienta completamente gratuita y 

queremos ponerla a disposición de la municipalidad para potenciar las áreas en funcionamiento de Economía Circular y 

ayudar al cumplimiento de los objetivos de Desarrollo Sostenible.

Rechazada SÍ



MU228AW0

742713
30-09-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

jaqueline 

Monsalves Estrada

maranahta eben-ezer 

monsalves estrada

Hola, me presento soy Maranahta Monsalves representante legal de la agrupación familiar circense Circo las Montini, el 

cual fue partícipe de la teleserie de Tvn el año 2001. Tiempo más tarde fuimos devastados por el tsunami del 27/F de 2010 

en ese entonces nos encontrábamos instalados en el borde costero de Iloca, provincia de Curicó donde lo perdimos 

absolutamente todo pero no así las ganas de seguir entregando risas, magia y fantasía a lo largo de nuestro país. 

Contamos con una trayectoria de más de 50 años; actualmente hemos modificado nuestro espectáculo , llevando un 

mensaje pedagógico en pro al cuidado del medio ambiente, incluyendo entre danzas ,acrobacias y risas una temática 

ecológica y cultural. Nuestro espectáculo va dirigido a la familia en general, en donde a lo largo de nuestra función 

nuestros trapecistas, acróbatas gimnastas y payasos muestran como la contaminación invadió nuestro planeta, siendo 

también los encargados de crear consciencia para que cada familia adopte el hábito de RECICLAR. El año 2017 realizamos 

nuestro proyecto piloto en la comuna de Lampa donde más de 15.000 quince mil personas asistieron a nuestro nuevo y 

renovado espectáculo que lleva por nombre “Reciclando Sonrisas” donde nuestro único objetivo es crear consciencia 

Ecológica, cabe acotar que fuimos invitados al COP25, la mayor cumbre sobre el cambio climático del mundo. Como circo 

nos encantaría poder ofrecer nuestra función en su comuna ya que nuestra intención ha sido llevarlo a cada rincón de 

Chile para crear en los ciudadanos conciencia ecológica. me despido atenta mente de usted maranahta eben-ezer 

monsalves estrada, {celular 987989186}

Rechazada SÍ

MU228AP00

09952
01-10-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

ivo andres Canto 

Contreras
Ivo Andrés Canto Contreras

Soy creador de un nuevo tipo de contenedor para el reciclaje de latas de aluminio, empresa start-up, con prototipo 

funcional. Planteamiento de la problematica; antecedentes análisis, conclusiones, entrega de propuesta para mejora.
Rechazada SÍ

MU228AW0

746022
03-10-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa carla pechini carla pechini tobar Deseo presentar un proyecto Evento de alfabetización ecológica Econiño Rechazada SÍ

MU228AW0

746028
03-10-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

cristian castro 

fernández
Cristián Castro Fernández

Ofrecimiento a la comuna de un innovador programa de educación orientado al RECICLAJE usando un sistema de 

aprendizaje basado en realidad virtual usando como soporte una App. En cada entrenamiento la persona tiene que ir 

tomando decisiones que le permiten aprender a travez del ensayo error, como un juego.Se crea una historia que contiene 

la enseñanza de como y porque reciclar, los vecinos viven esa historia y travez de sus decisiones van aprendiendo la 

manera correcta de hacerlo. Este programa se puede implementar en plazas, colegios, empresas, parques, ferias, centros 

comunales o donde se estime conveniente a travez de los lentes de RV Oculus Go o sistema Android al numero de 

personas que se estime conveniente.

Rechazada SÍ

MU228AW0

749034
08-10-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Gonzalo Tagle Swett Aguas Andinas S.A. Reporte de Sequía Aceptada SÍ

MU228AW0

759209
28-10-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

ROXANA SONIA 

ALVAREZ CABRERA

DOMUS DEI ,JET, 

PROGRECAP

Junto con saludarles vengo informar materias a tratar de la reunión: a.- Presentar fundación Domus Dei la cual a sido 

creada para ir en ayuda de los cuidados y atencion integral de los adultos mayores y a su vez la creación de 

establecimientos de larga estadía del adulto mayor (ELEAM) b.-La presentación de la fundación Justicia, equidad y 

transparencia Chile (JET CHILE), la cual se encargara de ver asuntos en 4 áreas estratégicas que son salud, educación, 

social-ambiental y jurídico. Por lo anteriormente expuesto es que venimos a solicitar la audiencia y presentar ambas 

fundaciones y ver formas de trabajo en conjunto para el bienestar social y poder crear alianzas estratégicas junto a 

ustedes.

Rechazada SÍ

MU228AW0

761281
04-11-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Philip Berry PHILIP BERRY PROYECTO DE RECICLAJE, PARA EL MUNICIPIO DE PROVIDENCIA Rechazada SÍ

MU228AW0

774465
01-12-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Bárbara Amelia 

García Vergara
ECS LTDA

Es de nuestro interés tratar las siguientes materias: 1) Desarrollo de agricultura urbana ( huertos a nivel doméstico en 

viviendas y espacios comunes de edificios) enfocada en el consumo y desarrollo sostenible, cambio climático, protección 

del medio ambiente, logrando beneficios para la comunidad de Providencia, en particular la tercera edad y los niños 2) 

Reciclaje de residuos orgánicos domiciliarios y asimilables (casinos, instituciones públicas y privadas) con enfoque en la 

economía circular y zero waste, con beneficio directo en menor volumen de residuos que debe disponer la Municipalidad 

de Providencia en los rellenos sanitarios, logrando como objetivo final la disminución de la huella de carbono y menor 

gasto en disposición final de los mismos.

Rechazada SÍ



MU228AW0

780031
11-12-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Philip Berry PHILIP BERRY PRESENTACIÓN PROYECTO RECICLAJE Rechazada SÍ

MU228AW0

787253
27-12-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Ernesto Merida Ernesto Merida presentación de proyecto para ahorro del recurso hidrico Rechazada SÍ

MU228AW0

788097
30-12-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Diego Ignacio 

Carrasco Vallejos
WES SpA

- Eficiencia hídrica masiva en edificios e instalaciones Municipales. - Ahorro de sobre un 10% en el consumo de agua 

potable
Rechazada SÍ

MU228AW0

788230
30-12-2019

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Macarena 

Maturana Rogers
Macarena Maturana Rogers

Presentar una propuesta innovadora y sustentable a la problemática de escasez de agua con tecnologías de última 

generación usadas y probadas en el extranjero que permiten hacerle frente a la crisis hídrica. Por otra parte, posicionar 

nuevamente a la comuna como pionera en el uso de nuevas tecnologías sustentables y autoabastecimiento hídrico.

Rechazada SÍ

MU228AW0

402690
05-01-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Hessen Manar 

Meruane Sukni
Hessen Meruane

Ingeniero forestal, diplomado en estudios socioambientales deseo presentar proyectos de educación ambiental en la 

municipalidad para colegios, adultos o niños de la comuna talleres de educación puntos limpios desarrollo de actividades 

al aire libre, etc.

Rechazada SÍ 

MU228AP00

00716
23-01-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Blanca Contreras 

Bahamondes

Barbara Contreras 

Bahamondes
Sacar borrachos y mover contenedores de reciclaje que sirven de guarida y baño Rechazada SÍ 

MU228AW0

416950
15-02-2018

Paulina Andrea 

Lobos Herrera

Alcaldesa 

Subrogante

RODRIGO 

BEJARANO
FOSS CHILE SPA

Creemos que siempre son bienvenidas las iniciativas que tienen que ver con los temas relacionados con el Medio 

Ambiente y la Sustentabilidad, y es justamente el motivo por el cual estamos solicitando una audiencia. Queremos 

contarle a cerca de nuestras alfombras y cubre pisos que están elaborados a partir del reciclado de botellas plásticas 

(100% PET), somos los únicos representantes a nivel de Latinoamérica de la empresa norteamericana que las fabrica, y el 

propósito de dar a conocer nuestras alfombras con usted señor Alcalde, es porque creemos que como Municipalidad 

pueden ir un paso adelante en la utilización de este tipo de materiales que van directamente en beneficio de los 

habitantes de su comuna, y un claro ejemplo del compromiso del Municipio con el Medio Ambiente. Permítanos 

presentarle nuestros muestrarios, para que pueda apreciar la calidad de estas alfombras y cubre pisos y poder además 

contarle las tecnologías que se han utilizado en la fabricación, que están enfocadas por ejemplo a eliminar olores, ácaros y 

moho gracias a la mezcla de plata y cobre incorporados en el proceso de elaboración. La inversión en cambiar o colocar 

nuestras alfombras en el Municipio o en otras dependencias, tiene sin lugar a dudas más beneficios que costos

Rechazada SÍ 

MU228AW0

422406
05-03-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Jorge Antonio 

Ballesteros 

Barrientos

Iceberg SpA
Dar a conocer y ofrecer el servicio de eliminación de grafitis y protección anti rayados para multiplicidad de superficies, 

con el uso de sustancias biodegradables y amigas del medio ambiente.
Rechazada SÍ 

MU228AW0

422688
06-03-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Javier Parra

Asociación Gremial barrio 

Manuel Montt A.G.

El motivo de la reunión es retomar los proyectos asociados a las mejoras y embellecimiento del barrio que se conversaron 

en su oportunidad. Seria importante que en esa reunión también estuvieran los directores de aseo y ornato, seguridad y 

reciclaje si es que existe.

Aceptada SÍ 

MU228AW0

423880
08-03-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa FELIPE PICHARD FELIPE PICHARD

Presentar al Municipio una Solución que permite reducción del consumo de agua en cerca de un 50% en prados 

existentes. Se trata de una tecnología desarrollada en California, en el contexto de la sequía en esa región. Además de 

ahorrar en agua, mejora la calidad del pasto debido a una homogenización del agua hacia las raíces. Se inyecta gel bajo los 

pastos existentes, logrando efectos inmediatos sobre canchas, parques y estadios, sin alterar su uso.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

425334
12-03-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Rodrigo Ignacio 

Salas Valenzuela
Rodrigo Salas Valenzuela

Estimado, Quisiera tener una reunión con la alcaldesa para presentar mi proyecto y ver la posibilidad de instalarlo en la 

comuna. El proyecto consiste en la creación, diseño y comercialización de dispositivos que compactan las botellas 

plásticas, tetrapak y latas, reduciendo el volumen en al menos un 70% de manera de facilitar y simplificar el reciclaje 

domestico y comunitario. Con estos productos la gente podrá gestionar mejor sus residuos optimizando espacio y 

facilitando su traslado hacia y desde los puntos de acopio Esto ayudara ademas a las empresas de retiro ya que podrán 

llevar mas envases en el mismo trayecto ahorrando tiempo y dinero. La idea es instalarlos en los puntos verdes, edificios, 

parques y centros con alto flujo peatonal para mejorar el proceso de reciclado, educar y fomentar a nuestras familias a 

cuidar nuestro medio ambiente. Esperando su respuesta me despido, Saludos,

Rechazada SÍ 



MU228AW0

428133
16-03-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Marcelo Gonzalez 

Varela

Marcelo Andres Daniel 

Gonzalez Varela

Estimada Sra. Evelyn: Junto con saludar, quiero que conozcan de nosotros. Somos Acuasud Ltda. empresa dedicada a 

soluciones integrales referente a uno de los bienes más escasos que hoy por hoy tenemos en nuestra tierra, el AGUA. 

Contamos con un variado mix de productos y servicios referente a reciclaje, oxigenación, tratamiento de aguas, y desde 

este año hemos incluido un nuevo producto, paneles solares. En conclusión podemos ser muy útil y de gran ayuda para la 

municipalidad que usted representa. Desde ya quedo atento a que nos podamos reunir y poder aclarar dudas, consultas, o 

ver opciones de posibles requerimientos puedan ser cotizados con nosotros. Muy cordialmente. Marcelo Gonzalez

Rechazada SÍ 

MU228AW0

436232
29-03-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Jaime Castro

Junta de vecinos 10A Barrio 

de las flores

Solicitamos audiencia con la Sra. Alcaldesa para tratar todos los temas pendientes que no fueron solucionados en los 

últimos doce meses en nuestro barrio, en las áreas: Medioambiente: la alcaldesa comprometió personalmente la 

continuación del programa de reciclaje vecinal y no se hizo efectivo. También se ha hecho ver en reiteradas oportunidades 

que hay que renovar árboles enfermos y añosos que revisten peligro (ya hemos tenido varias caídas de ramas de grandes 

proporciones). Tránsito: Se solicitó en diversas ocaciones realizar trabajos que mitiguen el impacto en las calles aledañas al 

colegio Saint Gabriel School, además de dar a conocer los riesgos generados por la alta velocidad que alcanzan los 

vehículos en las calles interiores. Y se informó sobre los serios problemas de congestión que se producen en el cruce de 

Jorge Matte con Pocuro, donde ya hemos tenido más de un accidente. Control de plagas: Se ha solicitado reiteradamente 

medidas contra la proliferación de ratas que bajan desde Tobalaba con Pocuro, accediendo a viviendas y calles a plena 

vista de los vecinos. Patrimonio: los lineamientos de nuestra Zona Típica están en manos del departamento municipal, sin 

comunicar ningún avance en los últimos doce meses. No hay ningún trabajo particular para potenciar las zonas típicas, 

que nos permita reforzar la pertenencia de los vecinos a su barrio y cuidarlo como es debido. Seguridad: la presencia de 

una banda en la esquina de Pocuro con Tobalaba, que actúa en la calle bajo la actividad de limpia vidrios o plumilleros, 

genera disturbios por el uso de alcohol y drogas, molestias a los vecinos que circulan junto a ellos y un notable aumento 

en los robos en el sector; no han sido objeto de ninguna medida efectiva que los mantenga bajo control. Además, tratar el 

tema de la deficiente relación de DIDECO con las Juntas Vecinales, producto de los constantes cambios internos y la falta 

de claridad en su forma de trabajar dicha relación. Esto da por resultado reuniones prescindibles que no generan ningún 

tipo de trabajo o acciones beneficiosas para los vecinos, razón última por la cual deberían orientarse.

Aceptada SÍ 

MU228AW0

441518
06-04-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

FEDERICO DIEZ 

COPELI
Global Media S.A

Presentación Proyecto Innovador para la comuna de Providencia PRIMERA PLAZA DE RECICLAJE TECNOLOGICO EN CHILE 

Nuestro proyecto consiste en la intervención completa de un punto de la comuna ubicado en las intersecciones de calle 

Holanda con Nueva Providencia, en el cual, en conjunto con una marca privada implementaremos una serie de soluciones 

de reciclaje con moderna tecnología como se ha realizado en grandes ciudades de Europa. Adicionalmente a la 

implementación de estos recicladores tecnológicos, nuestro proyecto contempla la recuperación completa del entorno de 

este lugar, invirtiendo en mobiliario de descanso para las personas, también implementaremos cargadores solares para 

celulares, juegos para los niños, iluminación del área intervenida a través de energía solar, estacionamiento de bicicletas, 

hermoseamiento a través de maceteros y plantas naturales, todo esto en armonía con el punto de reciclaje que estará 

bien definido en un lugar común y de fácil acceso para las personas. También para complementar todo el proyecto, 

desarrollaremos campañas comunicacionales a través de promotores que den a conocer el proyecto y que también 

generen una concientización a las personas de ocupar responsablemente estos espacios que será de todos los vecinos y 

personas que transiten por la comuna de Providencia. Nuestro objetivo principal es, establecer un punto de encuentro de 

las personas que viven y trabajan en el sector, recuperar este espacio y ponerlo a servicio de las personas, mejorar su 

calidad de vida, ser la comuna con el primer punto de reciclaje tecnológico en el país. Solicitamos reunión para explicar 

con mayor detalle el alcance del proyecto. Atentamente. Federico Diez

Aceptada SÍ 

MU228AW0

442246
08-04-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Romina Cid Moris

capítulo chileno del consejo 

de mujeres lideres en 

energia y medio ambiente - 

CWWEL Chile

Quisiéramos invitarla cordialmente a nuestro primer encuentro del año y contar con sus palabras de inicio o cierre según 

su diponibilidad las coordenadas del encuentro son Objetivo del encuentro: Co-construir objetivos y prioridades 2018 - 

2019 con foco de género en el sector para una instancia de vinculación público-privada entre líderes en energía y medio 

ambiente. Fecha: martes 17 de abril del 2018 Horario: 14.45 a 17.30 hrs Lugar: Fundación Chile Dirección: Av Parque 

Antonio Rabat 6165, Santiago de Chile, Vitacura. Auditórium.

Rechazada SÍ 



MU228AP00

03685
17-04-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Jacqueline De La 

Paz Abarza Tejo
JACQUELINE ABARZA TEJO

INTERVENCION Y TRATAMIENTO DE DROGAS EN LA COMUNA, EDUCACION, SALUD Y ADOLESCENCIA EN LA COMUNA, 

BASURA Y RECICLAJE
Rechazada SÍ 

MU228AW0

448917
17-04-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Diego Ignacio Puga 

Barres
Innovazero SpA

Junto con la empresa BioBox México hemos desarrollado una máquina Reverse Vending Machine para poder generar 

conciencia del reciclaje a través de máquinas automatizadas e incorporadas a sistemas de fidelización. Biobox es una 

máquina autómata que tiene todos los elementos para poder comunicar efectivamente un mensaje, con conexión a 

internet y que el gran fuerte es que no solo recibe envases plásticos y latas, sino que está diseñada para poder recibir 

cualquier envase que tenga un código de barras, por ejemplo shampoo, desodorantes, envases de conservas, etc. Con ello 

entrega beneficios a las personas que van desde descuentos a puntos o incluso, en un futuro, dinero por reciclar. En 

México hemos tenido una respuesta increíble, con más de 300 máquinas instaladas en dos años en CDMX. Esperamos 

poder replicar el modelo en Santiago, partiendo por Providencia. Nos gustaría poder reunirnos con la Alcaldesa y contarle 

un poco más del proyecto.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

449928
18-04-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Paulina Soledad 

Pinto Bueno
Paulina Pinto

La presente propuesta consiste en implementar un sistema de ahorro de agua en los hogares de nuestras comunas, de 

acuerdo a las condiciones que mejor se adapten, tales como presupuesto y el ahorro del agua.
Rechazada SÍ 

MU228AW0

454317
25-04-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Claudia Angélica 

Bruna Morales
Claudia Bruna Morales

Presentar los servicios de la consultora EW asesorías ambientales, específicamente en las materias de Evaluación 

Ambiental Estratégica (EAE) para Planes Reguladores Comunales y Seccionales, PLADECO, entre otros, y en lo que se 

relaciona a la evaluación de impacto ambiental en el contexto del SEIA, de manera de capacitar y fortalecer el equipo 

municipal cuando corresponda evaluar proyectos de inversión que se instalen en la comuna o en la región y la 

Municipalidad de Providencia deba participar. Ambas materias de interés municipal, en las cuales el Municipio tiene un rol 

protagónico.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

468412
18-05-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Sebastián Rodrigo 

García Almonacid
Szpilman Limitada. Propuesta de tipo Ambiental. Rechazada SÍ 

MU228AW0

468467
19-05-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Carlos Moreno Carlos Moreno Lazo

Somos una empresa de reciente formación preocupada por el medio ambiente y la sustentabilidad de sus productos, 

contribuyendo al desarrollo armónico de la ciudad, en virtud de lo mencionado queremos solicitar a Ud. tenga a bien 

concedernos una audiencia y presentar en detalle nuestros productos que se estarán en perfecta armonía a la Comuna de 

Providencia

Suspendida SÍ 

MU228AW0

477745
04-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Mauricio Pérez 

Vignoli
Nicola Riquelme

Interiorizarnos respecto de políticas de reducción y eliminación de residuos plásticos, presentar alternativas particular que 

apoyan dicha orientación donde se logran beneficios medioambientales eliminando botellas plásticas, huella de carbono y 

mitiga efectos de congestión al no tener sistema de distribución clásico. Se puede generar interesante política "verde" ya 

que los instrumentos pueden ser instalados en plazas, colegios, oficinas y tiendas promoviendo valores ambientales así 

como el consumo regular de agua de buena calidad (incluso con aporte de vitaminas) Saludos y quedo atento a la 

respuesta

Rechazada SÍ 

MU228AW0

477876
04-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa CLAUDIO SAMPIERI claudio sampieri

ELIMINACION DE LAS BOTELLAS DE PLASTICO quiero plantear al municipio la presentacion de mi empresa Agua de Nube , 

que es la primera embotelladora del mundo en ocupar agua del rocio nocturno , la cual es filtrada y embotellada en 

botellas de plasticos DESECHABLES existentes, trasnformandolas en retornables las cuales son recogidas, clasificadas y 

lavadas por nosotros. tambièn ocupamos botellas de vidrio para los restaurantes y para los hogares, las cuales son 

entregadas por nosotros

Rechazada SÍ 

MU228AW0

478169
05-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Sergio Verdugo Sergio Verdugo

Conocer más detalles de la medida anunciada por la alcaldesa, sobre la prohibición progresiva de Botellas Plásticas en la 

comuna. Poder entregar antecedentes por parte de la industria, temas claves para la toma de decisiones.
Aceptada SÍ 



MU228AW0

479374
06-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

RODRIGO 

BEJARANO
FOSS CHILE SPA

Estimada Alcaldesa, a principio de año solicité una Audiencia con usted y fui derivada con Eduardo Arancibia quién a su 

vez me derivó con Carolina Jara . La idea original era reunirme con usted, y hoy me hace más sentido que nunca, he visto 

todas las iniciativas que usted está impulsando con respecto al plástico en la comuna de Providencia, y ese era justamente 

el motivo por el cual solicité hablar con usted, somos un país de voluntades pero de poca acción, y nuestra iniciativa de 

traer desde EEUU alfombras elaboradas de botellas plásticas recicladas, ha sido muy bien acogida en lo que se refiere a 

Construcción Sustentable, pero finalmente y sobre todo en este rubro les cuesta mucho dar un vuelco y prefieren seguir 

con lo que según ellos vende más. Finalmente pienso que sería tremendamente potente para su Municipio, el contar con 

espacios donde estén nuestras alfombras instaladas, con mensajes como "en este lugar, se eliminaron 100 botellas de 

plástico con estas alfombras" Si me da un minuto de su tiempo, puedo contarle además las tecnologías que se aplicaron 

para la elaboración de estas alfombras, las que solucionan todos los problemas que una alfombra convencional ocasiona. 

Somos los únicos en Chile,

Rechazada SÍ 

MU228AW0

479870
06-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Paulina Soledad 

Pinto Bueno

COMERCIAL SOLAR 

33LIMITADA

La presente propuesta consiste en implementar un sistema de ahorro de agua los Servicios Municipales de de Santiago, de 

acuerdo a las condiciones que mejor se adapten a cada comuna, tales como presupuesto y el ahorro del agua.
Rechazada SÍ 

MU228AW0

480366
07-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Rodrigo Alvarez 

Zenteno

ASOCIACIÓN GREMIAL DE 

ALIMENTOS Y BEBIDAS DE 

CHILE A.G.

Propuestas en materia de reciclaje Aceptada SÍ 

MU228AW0

481276
08-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

german alejandro 

arellano correa
Oaisis chile SA

Presentar un proyecto innovador único en Chile, relacionado el consumo de agua purificada de alta calidad que permite 

eliminar las botellas plásticas desechables mediante un modelo de impacto social, ambiental y económico
Rechazada SÍ 

MU228AW0

481982
11-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Catalina Catalina 

Mentz

ASOCIACION GREMIAL DE 

SUPERMECADOS DE CHILE
1. Desafíos de la implementación Ley REP 2. Prohibición entrega de Bolsas Plásticas 3. Pilotos y Sistemas de Gestión Aceptada SÍ 

MU228AW0

481994
11-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Paulina Soledad 

Pinto Bueno

COMERCIAL SOLAR 

33LIMITADA

La presente consiste en implementar un sistema de ahorro de agua en los hogares y los Servicios Municipales, de acuerdo 

a las condiciones que mejor se adapten a cada comuna, tales como presupuesto y el ahorro del agua.
Rechazada SÍ 

MU228AW0

482004
11-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Paulina Soledad 

Pinto Bueno

COMERCIAL SOLAR 

33LIMITADA

La presente consiste en implementar un sistema de ahorro de agua en los hogares y los Servicios Municipales, de acuerdo 

a las condiciones que mejor se adapten a cada comuna, tales como presupuesto y el ahorro del agua.
Rechazada SÍ 

MU228AW0

482537
12-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Rodrigo Barria Greenpeace Pacífico Sur

Conocer distintos aspectos e implementación de la iniciativa relacionada con la eliminación gradual de las botellas de 

plástico en la comuna de Providencia.
Aceptada SÍ 

MU228AW0

485100
15-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

MARIA IGNACIA 

FERNANDEZ 

ZENTENO

Cristalerías de Chile

Presentar a la sra. Alcaldesa la causa ciudadana Elige Vidrio que está a cargo del reciclaje de vidrio con más de 1.300 

puntos en todo Chile. Esta causa es impulsada por Cristalerías de Chile, principal productor de vidrio del país. El fin de 

reunión es presentarle un proyecto para potenciar la gestión medioambiental a través de facilitar el reciclaje de vidrio y 

avanzar en la disminución del consumo de plástico en la comuna.

Aceptada SÍ 

MU228AW0

491261
26-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Erika Nicole Marcos 

Mohor
E. Nicole Marcos

Buscamos reunirnos con la alcaldesa para presentarle una alternativa frente al alto consumo de plástico, específicamente 

botellas plásticas. Tenemos como propuesta una máquina muy innovadora que purifica el agua y, entre otras cosas, la 

entrega en distintos formatos. Lo relevante de esta máquina, ademas es que incentiva la re utilización de envases, ya que 

vende el producto sin botellas. Creemos que esta es una alternativa muy interesante e innovadora de combatir la 

contaminación de plástico. Ya tenemos la primera máquina en Chile y nos interesaría mucho que La Municipalidad de 

Providencia la conociera y pudiéramos instalarla en distintos lugares para ayudar consentizar a la comunidad respecto de 

los beneficios de reducir la utilización de plástico y de los beneficios de reutilizar los envases. Estamos seguros que, si bien 

es una propuesta innovadora, será muy beneficiosa para toda la sociedad. Y creemos que es lo que viene a futuro. 

Esperamos tener la oportunidad de lanzar esta iniciativa con ustedes dado el gran interés que tienen en el medio 

ambiente y la preocupación que tienen con el consumo de botellas plásticas.

Aceptada SÍ 

MU228AW0

492603
28-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

ALBERTO EDUARDO 

NÚÑEZ LÓPEZ

FUNDACIÓN MARES 

LIMPIOS
Presentación del Proyecto de la Fundación Mares Limpios. Cancelada SÍ 



MU228AW0

492671
28-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Luis Felipe de la 

Cuadra Banderas
Exportec S.A.

Presentación proyecto Join the Pipe Chile, fundación orientada a la promoción del consumo de agua potable y Reciclaje de 

Botellas de Plastico. Alternativa de Solución al problema del uso de botellas plásticas de "un solo uso" y vida sana.
Aceptada SÍ 

MU228AW0

493903
29-06-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Juan Carlos 

Andrade Parada
juan carlos andrade parada

Programa de reciclaje de plásticos, dónde básicamente se echan los desechos plásticos (envase de fideos, arroz, galletas, 

etc) dentro de una botella PET, proporcionando super propiedades térmicas y acústicas. El programa está diseñado de tal 

manera que es el municipio el que pone recipientes para la recolección de estos, siendo el municipio quien cuenta con los 

derechos de uso del material, utilizado principalmente en construcción.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

495117
03-07-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Pablo Emilio 

Fuentes Ollarzu
pablo fuentes Implementacion de plataformas sustentables de conectividad solar con wifi. Rechazada SÍ 

MU228AW0

495457
04-07-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Ana Teresa 

Magallanes 

Márquez

Ana Magallanes

Queremos implementar un quiosco con articulos para mascotas en su comuna, La Creación de este quiosco para mascotas 

tiene como principales objetivos: Crear una estructura fija, que por una parte permita al dueño obtener de manera 

práctica, cualquier accesorio, snacks y/o prenda útil para su mascota y por otra, aporte al conocimiento y práctica 

cotidiana de la tenencia responsable de mascotas estipulada en la LEY n 21.020 Como objetivos específicos entenderemos 

que, esta estructura buscará la reintegración mascotas, mediante la difusión constante, generando conciencia sobre el 

abandono que hoy en día sobrepasa el 70% de mascotas en Chile. Otro objetivo es la comercialización de productos de 

creación propia, productos sustentables, reutilizables, orgánicos, 100% naturales generando así una conciencia sobre el 

reciclaje, ayuda al medio ambiente y al mismo tiempo saludables para todo tipo de mascotas. Fuente laboral, con la 

creación de este Quiosco, pretendemos dar trabajo a diferentes emprendedores que creen productos de su autoría para 

dueños y mascotas en general. Además de trabajo a quienes se hagan cargo de la administración y ventas de cada uno de 

estos.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

496283
05-07-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

JUAN JOSE ARAYA 

QUINTEROS
juan araya

quiero abordar el tema de energía solar , tengo un proyecto llamado escuela del sol donde enseño a dueñas de casa a 

construir equipos solares; como hornos solares, deshidrata dores solares, alambiques solares, etc. estas son maquinas 

capaces de trabajar solo con la energía sol y poder procesar alimentos en forma gratuita y sin contaminar nuestro medio 

ambiente. ademas esta maquina da la posibilidad de comercializar alimentos que no están en el mercado tradicional, 

abriendo de esta forma un canal nuevo para emprendedoras ecológicas.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

502885
18-07-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Jose Rigoberto 

Meza Cartes
Jose Rigoberto Meza Cartes

Hola quisiera presentar proyecto para eliminar los bidones plásticos en negocios e instituciones, por un sistema mas 

saludable y económico para todos. Ya lo he implementado en mi negocio y a la gente le ha encantado. Incluso me han 

llamado de regiones para implementarlo allá.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

503132
19-07-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Gabriel Fonzo 

Cruzat
gabriel fonzo planificación de un trabajo conjunto de reciclaje y reutilizacion de plásticos y botellas. Cancelada SÍ 

MU228AW0

503902
20-07-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Jose Rigoberto 

Meza Cartes
Jose Rigoberto Meza Cartes

Hola, mi nombre es Rigoberto Meza y quiero presentarles mi proyecto para eliminar los envases de plástico por un 

sistema mas económico y mas limpio. Ya lo he implementado en mi negocio y a la gente le ha encantado, ya estoy en 

conversaciones con otras municipalidades para implementarlo e incluso nos van a hacer un reportaje. Quisiera saber si me 

puede atender.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

507517
26-07-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Felipe Jonhson ak8. s.p.a.

Estima Evelyn Mattehi Alcaldesa Providencia Me dirijo a usted para solicitar una audiencia con el fin de presentarle un 

proyecto relacionado al tema de movilidad eléctrica, con la muestra de scooter “WOQU” implementadas con señalética y 

luminaria para ser usadas por organismos de seguridad de la comuna que usted representa y de alguna forma replicar la 

experiencia que está viviendo exitosamente la comuna de pucón con quién partimos esta iniciativa y otras que se están 

implementando en la comuna de las Condes, con el denominador común que es la seguridad de las personas por medio 

del cuidado del medio ambiente. Esperando poder reunirnos con usted Me despido cordialmente Felipe Andrés Johnson 

Bauerle

Rechazada SÍ 

MU228AW0

507979
27-07-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Eliana Moreno Unibag SpA

Conocer la opinión de la alcaldesa sobre la inclusión de las bolas reutilizables en la futura ley de prohibición de bolsas 

plásticas. Consecuencias para la ciudadanía. Posibles alternativas de reemplazo. Fiscalización y aplicación de multas por 

parte de los municipios. Situación del retail y comercios en la comuna de Providencia.

Cancelada SÍ 



MU228AW0

511866
02-08-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

JUAN JOSE ARAYA 

QUINTEROS
juan jose araya quinteros

la realizacion de talleres solares para mujeres; construccion de hornos solares para mujeres emprendedoras de la comuna 

de providencia, con esta maquina pueden cocinar totalmente gratis, sin contaminar el planeta y de paso crear una micro 

empresa sustentable, con esto ser pioneros en esta area ecologica.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

524784
27-08-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Maria Jose Marco 

Cuy
MOBA CHILE SPA

PRESENTACIÓN DE NUEVAS TECNOLOGÍAS PARA CONTRATO DE RECOLECCIÓN RECICLAJE, PAGO POR GENERACIÓN Y 

SERVICIOS EN MANTENCIÓN DE JARDINES Y ASEO
Rechazada SÍ 

MU228AW0

527721
30-08-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Cristian Kohler

MyM Maquinarias y 

Equipos SPA
Proyecto de luminarias solares Rechazada SÍ 

MU228AW0

527955
30-08-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Felipe Andres Vera 

Buschmann

Grupo de Innovación 

Tecnológico Constructivo 

Ltda.

Muestra de edificio "modelo" diseñado y construido en Providencia que ha obtenido un gran reconocimineto 

Internacional (Premio BID Quality Achievement (BQA) en la categoría Oro en la Convención International Quality Crown a 

la Calidad, Londres, UK) el cual se entrega en Noviembre de este año en Londres. Se quiere mostrar este modelo 

Inmobiliario de pequeña escala, en que ha tomado al cliente (familias) en el centro de su obra, enfocando el modelo global 

inmobiliario en mejorar realmente la calidad de vida, con un alto respeto al medio ambiente y mejorando 

substancialmente el barrio en que se aloja. Aspectos como alta eficiencia energética, densidad apropiada, sistema de 

"gastos comunes controlados", autonomía de funcionamiento, mínimo costo energético para su funcionamiento, alto 

diseño, y por su puesto, mejorar la calidad de vida.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

537916
24-09-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Joaquim Martí 

Marques
SUEZ

Ofrecer la integración de la Municipalidad de Providencia, en la red de control de la calidad de aire “ smart Air “ que Suez 

está desarrollando en la region metropolitana
Aceptada SÍ 

MU228AW0

540486
27-09-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

IGNACIO ESPOZ 

BABUL
Ignacio Espoz Babul

Estimada Alcaldesa, la materia a exponer se refiere a presentar mis sistemas patentados en Chile para la generación de 

infraestructura verde en la comuna y para los Vecinos, en especial sistemas de Techos, Muros, Figuras (Tipo reloj de Viña 

del Mar) y Huertos con vegetación natural. Lo particular de mi sistema a presentar no es tan sólo la generación de más 

verde en la comuna, sino, un sistema único en el mundo que absorbe eficientemente la contaminación ambiental en base 

a sistemas particulares que aspiran todo tipo de contaminantes, generando aire purificado para todos. Por otra parte, mis 

proyectos han sido realizados en los 5 continentes, siendo pionero en la solución de ciudades contaminadas, como en 

China, Europa y Norteamérica.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

546872
08-10-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Francisco Javier 

Doizi Gajardo

Embajada Mundial de 

Activistas por la Paz Corp.

Presentar ante la Alcaldía de Providencia los trabajos, tratados y propuestas en materia de Gobernanza y Justicia 

Ambiental Universal, desarrollados por Embajada Mundial de Activistas por la Paz en los Municipios, Gobernaciones y 

Cancillerías de más de 22 países de América Latina, el Caribe, Estados Unidos y España. Desde el año 2015 que la EMAP se 

encuentra participando con un equipo multidisciplinario de expertos en el tema ambiental y jurídico, con los pueblos y 

naciones indígenas de las Américas, y con diferentes sectores de la sociedad civil, se ha estado construyendo las 

propuestas de la CARTA AMBIENTAL INTERAMERICANA y Proclama de Constitución de los Derechos de la Madre Tierra. 

Actualmente estamos invitando a todos Municipios del país, para pueda formar parte de los líderes de América que hagan 

un decreto alcaldicios reconociendo que la Madre Tierra es un ser vivo, que tiene derechos y que nosotros, los seres 

humanos, somos los llamados a protegerlos y hacerlos respetar. Y a la cual ya se han sumado 52 comunas a nivel nacional 

y más 500 municipios internacionalmente para ser presentados ante la Organización de Estados Americanos y la 

Organización de las Naciones Unidad. Este documento ético está construido sobre la base de principios y valores 

ambientales, documentos y postulados científicos, los conocimientos y saberes de los Pueblos Indígenas, las resoluciones 

de la Organización de las Naciones Unidas, y con la participación inclusiva de todos los sectores de la sociedad civil. Es por 

ello que solicitamos con mucho respeto pueda concedernos una audiencia hacerle una mejor exposición de este 

planteamiento, e invitar a la Municipalidad para que pueda unirse a los gobernantes conscientes de la importancia de 

cuidar a nuestra Madre Tierra generando acciones contundentes para su preservación.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

556471
24-10-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

David Ignacio 

Crespo Hernandez

Importadora y Exportadora 

Estado Ltda.

Estimada, solicito agendar una breve reunión para poder presentare nuestras maquinas 100% Alemanas, las cuales le 

darán una solución eficaz para el reciclaje en su comuna, especialmente para las botellas PET.
Rechazada SÍ 

MU228AW0

560988
31-10-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Patricio Cristián 

León Caorsi

GTD Ingenieros Consultores 

Ltda.
Plan de ahorro de energía. Aceptada SÍ 



MU228AW0

566060
12-11-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

MAURICIO 

ALFREDO OTEIZA 

GONZALEZ

Mauricio Alfredo Oteiza 

Gonzalez

Presentar proyecto sobre reciclaje e impacto medio ambiental, y sobre un mecanismo para beneficiar a los adultos 

mayores y su comunidad.
Rechazada SÍ 

MU228AW0

566935
13-11-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

SANTIAGO LUIS 

BENGOLEA 

HURTADO

IMPORTADORA Y 

EXPORTADORA BENGOLEA 

SPA

PROYECTO PARA RECUPERACION DE LATAS A ALUMINIO. Rechazada SÍ 

MU228AW0

573465
23-11-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Andrea Paz 

Arriagada Arriagada

Proyectos de Ingeniería 

Ambiental GeoCiclos Ltda

GeoCiclos con más de 12 años de experiencia en el trabajo con municipios en la minimización de residuos sólidos 

domiciliarios, solicita reunirse con la Sra. Alcaldesa de Providencia, comuna en la que hemos trabajado con muy buenos 

resultados y quisiéramos proponer nuestras nuevas ideas y proyectos para implementar en la comuna, siempre en la 

dirección de la minimización de RSD y en la sustentabilidad ambiental de la comuna.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

575971
29-11-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Luis Felipe de la 

Cuadra Banderas
Exportec S.A. Seguimiento Proyecto Red de estaciones de Agua Join the Pipe. Rechazada SÍ 

MU228AW0

580368
07-12-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Francisco Larrondo 

Danus

Compañía de Petróleos de 

Chile Copec S.A.

Identificar espacios en los que Copec pueda aportar a los objetivos definidos por el municipio, sobre innovación 

energética, con particular acento en electricidad.
Aceptada SÍ 

MU228AP00

12023
07-12-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Fernando Patricio 

Castillo García

Fernando Patricio Castillo 

García

Dar a conocer un producto de la conversión de jeans de mezclilla en bolsa para la feria y el Supermercado (sin costuras) se 

realiza en 1 minuto (real) baje el slogan "Ponte los pantalones ante el cambio climático... trae tu jeans y llevátelo hecho 

BOLSA" *Intervención social que permite promover los conceptos de "reutilización" y compromiso social.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

586230
20-12-2018

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

David Andrés 

Bortnick De Mayo
VIGATEC S.A.

Solicitamos reunión a nombre de la Gerencia General de VIGATEC, para analizar temas relacionados con Smart City y 

manejo de residuos de alto impacto para la Comunidad. Queremos plantear estrategias de solución para el manejo de 

residuos que requieren ser analizadas por la Alcaldía, donde su implementación podría requerir cambios en las políticas 

hacia la comunidad. Las soluciones que presentaremos son altamente utilizadas en Europa y USA, donde ya se muestran 

cambios de conducta de los ciudadanos, respecto de los desechos.

Rechazada SÍ 

MU228AW0

242214
28-01-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Jaime Castro

Junta de vecinos 10A Barrio 

de las flores

Queremos presentar nuestra Junta de vecinos, con los proyectos que tenemos en marcha y los que nos interesa abordar 

en lo que resta de nuestra gestión como directiva. Nos interesa particularmente tratar los siguientes temas: fomento de la 

convivencia, tareas pendientes respecto de nuestra condición de zona típica, plan piloto de reciclaje que está en curso, 

tránsito, seguridad.

Aceptada SÍ

MU228AW0

249716
17-02-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Felipe Eduardo 

Villarino Muñoz
Green Solution Queremos exponer un proyecto de desarrollo autosustentable y de conectividad para el municipio. Aceptada SÍ

MU228AW0

255803
02-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Gonzalo Chamorro 

Oschilewsky

gonzalo chamorro 

oschilewsky
Adultos Mayores, Medio ambiente y Salud Rechazada SÍ

MU228AW0

258745
08-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Sebastián Herceg 

Ruiz

Asesorías y servicios Kyklos 

Limitada

Durante el 2016, hemos trabajado en 6 de las 9 establecimientos educacionales (colegios) de la comuna de Providencia. El 

termino del trabajo del 2016 fue increíble, dado que logramos comenzar instalar la cultura ambiental dentro de los 

colegios de la comuna junto con lograr una tasa de reciclaje mensual de 1 kg por estudiante, en tan solo un año de 

trabajo, donde anteriormente no existía esta cultura (en nuestra pagina web www.kyklos.cl pueden ver esos resultados). 

Me gustaría poder agendar una reunión con usted para poder mostrarles estos resultados y ver así la posibilidad de 

continuidad del programa. Ya nos hemos reunido con la corporación de desarrollo social de la comuna y quieren la 

continuidad del programa para los 9 colegios, pero lamentablemente los recursos para este año no consideraron nuestro 

programa dado los cambios que claramente hubieron con la nueva administración. Sabemos que los colegios quieren la 

continuidad y que la corporación también la quiere, pero faltan los recursos para poder implementarlo. El departamento 

de medio ambiente también esta interesado, por lo que están buscando alternativas de financiamiento, dado que la 

corporación no cuenta con los recursos.

Rechazada SÍ

MU228AW0

259258
08-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Jordan Michael 

Harris
Asociación Adapt-Chile

Exponer el trabajo de la Asociación Adapt-Chile y de la Red Chilena de Municipios ante el Cambio Climático, iniciativa a la 

que está adscrita la Municipalidad de Providencia desde el año 2014.
Cancelada SÍ

MU228AP00

02262
10-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

María Esther 

Sanhueza Belmar

María Esther Sanhueza 

Belmar
1) Motivo personal (salud) 2) Presentar algunos proyector sobre MEDIO AMBIENTE AUDIENCIA CON SRA. ALCALDESA Rechazada SÍ



MU228AW0

264261
16-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Griseldis Burose de 

von Appen

Griseldis Burose de von 

Appen

Conocemos desde hace años un proyecto de reciclaje de basura que quisiéramos presentar a la Alcaldesa Matthei por si la 

comuna de Providencia pudiera tener interés. No tenemos interés remunerado, es sólo por hacer un aporte. Es un sistema 

de reciclaje de Alemania.

Cancelada SÍ

MU228AW0

264935
16-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Tamara Berríos 

Montoya
BYD Chile SpA Presentación de BYD y de los productos disponibles en Chile, así como de la experiencia mundial en electromovilidad. Rechazada SÍ

MU228AW0

266988
21-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Susana Francisca 

Bennett Figueroa
Projection EIRL

Junto con saludar, me dirijo a usted con el propósito de dar a conocer nuestra Empresa y sus productos; los que en varios 

países de Europa han sido un desafío con gran éxito: Projection E.I.R.L., cuenta con 25 años de experiencia trabajando 

junto al Estado de Chile, con grandes logros y nuevos desafíos en el Área Médica, y como pioneros en productos para la 

incontinencia en adultos y primera infancia. Contamos con representaciones en Europa, comunicando constantemente a 

nuestros clientes de las últimas tecnologías disponibles en el mercado europeo, con el fin de presentarlos y ponerlos a su 

disposición en Chile. Es por esto, que podemos informar de los grandes avances de estos últimos años al mercado 

nacional, en relación al cuidado directo del paciente, con el fin de evitar trastornos que se presentan con los años y el mal 

uso de los productos. Nuestra representada ABENA A/S desde Dinamarca y Alemania, fabrica hace más de 50 años la 

mejor tecnología en este tipo de productos, y nos enorgullece integrarlos a nuestro mercado. Tenemos el placer de 

presentarles el primer producto para la incontinencia tanto para adultos como para bebés, sabanillas, ropa interior para 

adultos y apósitos para incontinencia leve completamente ORGÁNICOS. El producto ORGÁNICO, es un paso gigantesco en 

lo relacionado con la Conciencia del Medio Ambiente, un ejemplo es la lucha constante contra la tala indiscriminada de 

árboles. Cabe mencionar que un bebé utiliza alrededor de 4.800 pañales en su período de incontinencia y en los adultos 

mayores incontinentes aumenta 10 veces más esa cantidad. Según el planteamiento ecológico de que el consumo de 

pañales plásticos debe ser controlado; en Europa y en los Estados Unidos se ha propuesto empezar a tomar conciencia y 

preferir lo Ecológico, lo Orgánico. Este es el motivo por el cual la información acerca de la composición de un pañal 

tradicional siempre ha sido precaria, pero estos pañales plásticos aún se encuentran a gran escala en el mercado, a pesar 

que siempre existirán pacientes que presenten problemas a la piel, como úlceras por presión de cúbito, sacro y úlceras 

maceradas por la toxicidad de la orina y el prolongado contacto con la piel; todo esto debido a que un pañal tradicional 

trae derivados de petróleo, es blanqueado con cloro, diluyentes, lociones y desodorantes, aditivos que son los principales 

causantes de enfermedades como dermatitis de contacto o candidiasis genital infantil y en adultos. Más aún, contienen 

ftalatos, disolventes no orgánicos o compuestos organoestánicos que contribuyen a la acumulación de sustancias tóxicas 

en el medio ambiente; que con nuestros productos son totalmente evitables al ser usados de manera correcta. Con esta 

acción podremos limitar enormemente gastos en otros productos que son más elevados por mala calidad y costos aún 

más altos en el tratamiento de heridas provocadas por dicho producto de tecnología muy antigua. Por todo esto, en los 

países dedicados a tener un mejor cuidado de la piel tanto en adultos como en bebés, se considera preferencial el uso de 

pañales Orgánicos para la venta en Hospitales y Clínicas. Esto significa que existen grandes consumos, sea con la 

conciencia de que el paciente estará sin problemas por el uso de un artículo que no provoque daños a la piel, como 

Rechazada SÍ

MU228AP00

02613
21-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Fernando Antonio 

Arellano Avello

Fernando Antonio Arellano 

Avello
Presentar proyecto sobre control de plagas a través de controles biológicos en áreas verdes Rechazada SÍ

MU228AW0

269036
22-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Bárbara Soledad 

Silva Silva
Bárbara Silva Energía Solar Eficiencia Energética Recursos Hídricos Rechazada SÍ

MU228AP00

02695
22-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Evelyn Andrea 

Hunter Vargas

Evelyn Andrea Hunter 

Vargas
Propuesta proyecto inocuidad alimentario y huertos urbanos para la comuna. Rechazada SÍ

MU228AW0

273785
29-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Karien Volker Karien Volker

1-Presentar la Iniciativa Enlighten que se encuentra ejecutando a nivel nacional Fundación Chile en conjunto con Naciones 

Unidas, Ministerio de Energía y Medio Ambiente. Esta iniciativa busca acelerar y potenciar el mercado de la iluminación 

eficiente e en un plazo de tres años. El programa tiene como meta para 2020 ahorrar en un 4,8% el consumo eléctrico del 

país al año, lo que se traduce en la reducción de 1,2 millones de toneladas de emisiones de carbono y el ahorro de U$486 

millones. El proyecto busca un cambio en la regulación y normativa respecto de las distintas tecnologías de iluminación, la 

creación de un modelo de negocio para el reciclaje de residuos de mercurio que tienen las ampolletas antiguas y la 

implementación de sistemas de recambios masivos a tecnologías de iluminación eficiente.

Rechazada SÍ



MU228AW0

275951
31-03-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Andrés Hernán 

Bordachar Muñoz

Andrés Hernán Bordachar 

Muñoz

Junto con saludar, le escribo para dar a conocer el proyecto Hiri que busca ser la Primera Plataforma Social de la Calidad 

del Aire. Para nosotros es muy importante conocer su impresión frente a la Contaminación Ambiental y posibles 

soluciones en ciudades. Nuestro principal objetivo y motivación es ser una útil herramienta de toma de decisiones de 

personas, gobiernos locales y empresas. En este momento nos encontramos en fases de desarrollo y estamos en busca de 

colaboradores que quieran sumarse en este desafío. Nos encantaría poder reunirnos con usted, según sea posible dentro 

de su disponibilidad y así podamos intercambiar opiniones y entregar mayor información con respecto a nuestro proyecto. 

Le dejo el enlace para que pueda visitar nuestro sitio web: www.hiri.cl , De antemano muchas gracias por su disponibilidad.

Rechazada SÍ

MU228AW0

276457
03-04-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Jorge Rojas Foldack

CORPORACION DE AYUDA 

AL NIÑO QUEMADO, 

COANIQUEM

Junto con saludarla, me dirijo a Ud. para solicitarle me pueda recibir, de manera de poder contarle con mayor detalle de 

nuestro trabajo con los niños de su comuna. Además del programa de reciclaje, existen varios otros temas que pueden ser 

muy interesantes para fortalecer una alianza entre su Comuna y nuestra Institución como el tratamiento de otras secuelas 

de heridas, no sólo producto de quemaduras, lo que podría ayudar a descongestionar los consultorios de su Municipio. 

Junto con esto, el trabajo con establecimientos educacionales de la Comuna en materia de prevención de quemaduras y la 

articulación con Instituciones Comunitarias de su Comuna.

Rechazada SÍ

MU228AW0

281215
11-04-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Claudia Alvarado

Corporación Oncología 

Infantil Damas de Café

Quisiéramos reunirnos con la Alcaldesa para agradecer la gestión realizada por el Municipio hacia nuestro voluntariado, 

contarle en que consiste nuestra labor por más de 40 años en los hospitales Luis calvo Mackenna y san Juan de Dios, 

además de solicitar apoyo en nuestra campaña reciclaje de tapas que en parte nos ayuda a mantener económicamente a 

nuestra casa de acogida donde recibimos a los niños de regiones y sus madres mientras se realizan sus tratamientos 

oncológicos.

Aceptada SÍ

MU228AP00

03341
11-04-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Vera Jurlow Nemeth Vera Jurlow Nemeth

AUDIENCIA DIRECTA ALCALDESA; TEMAS RECICLAJE; CULTURAL TENGO UNA MÍNIMA DISCAPACIDAD Y NO DESEA 

DERIVACION; ADULTO MAYOR; SU PROGRAMA SOY DISCAPACITADA Y VIVO HACE 35 AÑOS. Quiero dar opinión y apoyo 

no remunerado y ofertas cultural

Rechazada SÍ

MU228AW0

281853
12-04-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Felipe Eduardo 

Villarino Muñoz

Felipe Eduardo Villarino 

Muñoz

Proyecto Smart City de mobiliario urbano inteligente, a través de energia renovable que entregar servicio de conectividad 

y luz a la comuna.
Rechazada SÍ

MU228AW0

281936
12-04-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Eduardo Medina 

Cortes

COMUNIDAD EDIFICIO 

INTERPROVIDENCIA

NUESTRA COMUNIDAD TIENE PROBLEMAS CON EL DEPTO. ASEO DE LA I. MUNICIPALIDAD. HACE 2 AÑOS SE RETIRARON 2 

CONTENEROS O EL RESTO DE ELLOS YA QUE SE HABIAN CAIDO DEL CAMION RECOLECTOR Y SE IBAN A REPONER. EL 

SUSCRITO HA LLAMADO AL DEPTO. ASEO Y HAN OFRECIDO TRAER CONTENEDORES NUEVOS Y AUN NO HAY RESPUESTA. 

AYER 11/04/2017 NUEVAMENTE SE CAYO EL ULTIMO CONTENEDOR Y ESPERAMOS QUE ESTA VEZ SE PUEDAN REPONER 

YA QUE NOS QUEDAMOS SIN DEPOSITO PARA ACOPIO DE BASURA. ADEMAS NUESTRA COMUNIDAD POR MEDIO DE SU 

ADMINISTRADOR ESTA DISPUESTA HA EMPEZAR CON ALGUN PLAN DE RECICLAJE DE LA BASURA, ESTAMOS DISPUESTOS 

A CAPACITARNOS JUNTO A NUESTRO PERSONAL . ESTE EDIFICIO CUENTA CON 100 LOCALES COMERCIALES, 10 OFICINAS, 

3 RESTAURANTES Y 20 BODEGAS.

Rechazada SÍ

MU228AW0

284281
18-04-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

MARIANA ISABEL 

SOTO URZUA

CENTRO DE ENVASES Y 

EMBALAJES DE CHILE
PILOTO REP Rechazada SÍ

MU228AW0

285046
20-04-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Francisca Barros 

Harrison

Asociación de Industriales 

del Plástico ASIPLA A.G.

Presentación formal de la estrategia y proyecto de trabajo específico que está llevando a cabo el Comité de Bolsas 

Plásticas de ASIPLA, con el fin de explorar propuestas de líneas de acción respecto a la comercialización de bolsas en la 

comuna (en forma sustentable y que fomente el reciclaje) y entregar antecedentes respecto de ordenanzas municipales 

que han adoptado otros municipios al respecto.

Rechazada SÍ

MU228AW0

293859
08-05-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Diego Nicolas 

Elorza Rivera
urbanatika SpA presentación del proyecto reciclaje organico y compostaje inteligente para la ciudad inteligente. Rechazada SÍ



MU228AW0

297850
15-05-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Alejandro Enrique 

Navech Marzolo

ASOCIACIÓN NACIONAL DE 

LA INDUSTRIA DEL 

RECICLAJE

La idea de solicitar esta audiencia e presentar a ANIR www.anir.cl a la Alcaldía y entregar nuestra colaboración para la 

implementación de programas de reciclaje. Asociación Nacional de la Industria del Reciclaje AG (ANIR) representa a 

empresas del servicio, logística, pre-tratamiento y tratamiento de los residuos como el aceite, vidrio, plástico, metales 

ferrosos y no ferrosos, papeles, cartones, neumáticos, biomasa forestal, agrícola y de pesca entre algunos, que comenzó a 

funcionar en el año 2013 con el fin de entregar nuestra visión particular y así colaborar con una ley más completa. 

Comenzamos con 10 socios fundadores y actualmente somos 21 empresas comprometidas con el Reciclaje y el Medio 

Ambiente. El mercado del Reciclaje en Chile se encuentra en una etapa conceptual en donde la Ley 20.920 sobre Fomento 

al Reciclaje, Responsabilidad Extendida del Productor y Gestión de Residuos del año 2016 ha sido el inicio para que una 

serie de reglamentos y decretos le precedan y que regularán el ámbito en que este mercado podrá desarrollarse. Esta 

etapa conceptual al menos durará hasta el año 2020 y por supuesto que ANIR estará aportando con su experiencia en las 

entidades gubernamentales correspondientes para que la evolución de este importante mercado avance 

significativamente y de manera correcta. Para ello pensamos que la creación, aprendizaje, consolidación y madurez de 

esta industria debe apalancarse sobre el Libre Comercio, la Competitividad, la Creación, el Emprendimiento velando que 

estos se efectúen en un mercado sano, con buenas prácticas, trasparente y con abundante calidad de la información. Las 

personas, las familias, las organizaciones, las empresas, las sociedades están adquiriendo una conciencia verde en donde 

la cultura del reciclaje se irá consolidando con el objetivo de dejar un planeta en mejores condiciones a las futuras 

generaciones y ANIR estima que su labor en información, capacitación, educación es de vital importancia para que ésta se 

produzca antes que después. En línea con lo anterior, ANIR ha decidido dar un paso más en la formulación de una 

estrategia que nos haga más fuertes en conocimiento y es por ello que hemos ingresado en marzo de 2017 como 

miembros del organismo mundial de reciclaje Bureau of International Recycling (BIR). Adicionalmente estaremos durante 

2017 fortaleciendo alianzas que nos lleven a mejores diagnósticos por medio de Acuerdos de Producción Limpia y 

convenios con Universidades y Municipalidades

Rechazada SÍ

MU228AW0

300340
18-05-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Luis Morales LUIS MORALES

Reunión en representación de la empresa Stericycle, con la finalidad de definir un plan de acción para el cumplimiento 

efectivo del decreto 6 (reas) y decreto 148(respel) del ministerio de salud, que hoy es vulnerado por muchos 

contribuyentes del gran Santiago, lo que se traduce en contaminación medioambiental y mayores costos municipales en 

los desechos domiciliarios,.

Rechazada SÍ

MU228AW0

300898
19-05-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Patricio Rene 

Latorre Sepúlveda
Hidrosym Presentación de nuestra empresa ante las nuevas autoridades. Rechazada SÍ

MU228AW0

301522
22-05-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

KAREEN ARACELY 

REYES MADARIAGA
HYLA CHILE LTDA.

Sra. Alcaldesa, soy agente internacional de Hyla Chile, y le escribo con la idea de solicitar una audiencia formal, para 

entregarle detalles de nuestro producto dirigido a todos los consultorios y/o centros de salud públicos de su comuna. Se 

trata de Hyla, un equipo de salud y limpieza para el hogar, de alta tecnología... Esta máquina cumple 5 funciones muy 

importantes para eliminar la contaminación nos rodea diariamente: Lava el aire, nebuliza, desinfecta, aromatiza, elimina 

olores y destapa los cifones, llevándose todos los virus, bacterias, ácaros y polvo en suspensión directamente al agua. En 

esta época del año, donde aparecen las pre-emergencias ambientales producto de la mala calidad del aire, es importante 

que conozca el beneficio de Hyla en pro de la comunidad. Hyla trabaja sólo con agua, por eso es que lava el aire, porque 

no usa filtros, ni bolsas, y tiene libre paso de aire, devolviendo un aire puro y lavado.

Rechazada SÍ

MU228AW0

304161
25-05-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa Enrique Escobar Enrique Escobar Gattas Creación centro de construcción sustentable de Providencia y solicitud de espacio. Aceptada SÍ

MU228AW0

309339
04-06-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Verónica Bascones 

Campusano
Veronica Bascones

Me gustaría impartir charlas gratuitas sobre energías renovables a los vecinos de Providencia, para ello, coordinar a través 

de la municipalidad la manera de gestionar dichas charlas, con el fin de preparar e interiorizar a los integrantes de la 

comuna.

Rechazada SÍ

MU228AW0

317297
19-06-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

pamela alarcon 

molinez
AK8 SPA Proyecto sustentabiliad y cuidado del medio ambiente Rechazada SÍ



MU228AW0

320973
28-06-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Ignacio Jorge 

Larraechea Loeser
ignacio Larraechea

Estimada señora, a solicitud de nuestro Gerente General de ACCIÒN Empresas, señor Ignacio Larraechea Loeser, solicito 

reunión. En ACCIÒN Empresas nos dedicamos a desarrollar temas de sostenibilidad, programas colaborativos, ciclos de 

encuentros y estudios de gran impacto que han sido publicados en medios muy importantes. Tenemos una red de 

empresas socias que están en diversos ámbitos que se suman a esta visión de trabajo que hemos desarrallado durante 17 

años. En referencia a lo anterior es que el señor Larraechea al reunirse con usted quiere explorar formas de trabajo 

conjunta, que se proyecte en crecimiento conjunto.

Rechazada SÍ

MU228AW0

324476
04-07-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Ricardo Eugenio 

Behrens Fuchs
POLYREC SPA

Ofrecer a la comuna aumentar su preocupación por el cuidado del medio ambiente adquiriendo pinturas recicladas para la 

construcción y mantención de infraestructura municipal. Esta es la primera empresa en ofrecer este tipo de producto en 

Chile.

Rechazada SÍ

MU228AW0

333459
24-07-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Roberto Paiva 

Betancourt

Import. Export. Ecoworks 

Ltda.

Exposición de productos hechos en Chile con materiales compostables y biodegradables (todo tipo de bolsas) para el 

cuidado del medio hambiente.
Rechazada SÍ

MU228AP00

07913
21-08-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

PATRICIO SOLARI 

CESPEDES
PATRICIO SOLARI CESPEDES SOLICITA INFORMACION SOBRE MEDIO AMBIENTE Y PLANES MUNICIPALES Rechazada SÍ

MU228AW0

347240
21-08-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Héctor Hugo 

Vicencio Paredes
Grupo Patagonia Austral SpA

Ofrecimiento de implementación de un programa de ciudad inteligente con recambio a luminarias LED con telegestión, 

cámaras para seguridad ciudadana, sensores atmosféricos, wi-fi, globos de televigilancia, control de semáforos y control 

de flujo vehicular, etc. Todo lo anterior con financiamiento internacional a largo plazo de bancos suizos.

Rechazada SÍ

MU228AW0

354357
04-09-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Jorge Arturo 

Urrutia Reyes
Jorge Urrutia Reyes

Solicitamos tener audiencia para presentar propuesta para elaboración de Plan de Adaptación al Cambio Climático, 

actividad que estamos proponiendo en otras comunas
Rechazada SÍ

MU228AW0

354713
04-09-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Fernando Hunt 

Wendt
ZYKLUS S.A.

Proyecto de Planta Recuperadora de Materiales para reciclaje , actualmente en SEA. Fundamentalmente de material 

proveniente de la recolecciòn selectiva domiciliaria.
Rechazada SÍ

MU228AW0

357314
11-09-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Christian Pino 

Bermudez
PinSan Spa / Crea-Ideas

Dar a conocer sobre un sistema de calefacción eficiente, que es seguro contra riesgos de incendio, beneficioso para la 

salud, y que cuida el medio ambiente ya que no emite ruido, olores desagradables, ni CO2. y ver una forma de impulsar 

una campaña para cuidar el medio ambiente.

Rechazada SÍ

MU228AW0

371180
17-10-2017

Paulina Andrea 

Lobos Herrera

Alcaldesa 

Subrogante

Santiago Roberto 

Lyon Labbé
Plantsss SpA

Presentación de Plataforma de Educación Ambiental, destinada a la valoración del Patrimonio Natural Urbano de la 

Comuna.
Rechazada SÍ

MU228AW0

372295
18-10-2017

Paulina Andrea 

Lobos Herrera

Alcaldesa 

Subrogante

Bernardo Patricio 

Bahamondes 

Martínez

B&G Consultores Limitada
Presentación de Ompeco, Italia Empresa dedicada en reciclaje de basura, convirtiendo los desechos orgánicos en tierra 

para abono
Rechazada SÍ

MU228AW0

373833
23-10-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Santiago Roberto 

Lyon Labbé
Plantsss SpA

Presentación de Plataforma de Educación Ambiental, en orden a evaluar posibilidad de autorización de implementación de 

medidas en áreas verdes de la Comuna de Providencia.
Rechazada SÍ

MU228AW0

384101
15-11-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

GIANCARLO 

PRIAROLO
Soltech Chile SpA

Acercar más a los habitantes de la comuna y resto de la región a la energía solar fotovoltaica, esto a través de instalación 

de: - Ciclovías Solares Fotovoltaicas (SolaRoad) - Fachadas Solares. - Estacionamientos Solares. - Y muchos otras 

soluciones. www.solinvictusgroup.com

Rechazada SÍ

MU228AP00

11366
16-11-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Marianne Link 

Charney
Marianne Link Charney

Proyecto para la comuna y región metropolitana Skytoll - sistema de monitoreo por gps Waste to energy - incineración de 

basura y generación de energía
Rechazada SÍ

MU228AW0

398839
26-12-2017

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Alvaro Enrique 

Castillo Otarola

INMOBILIARIA CLINICA 

SANTA MARIA S.A.

SE QUIERE COMENTAR ACERCA DE LAS NUEVAS MEDIDAS A INCLUIR EN EL EISTU DEL NUEVO PROYECTO DE CSM QUE 

ESTA EN PROCESO DE EVALUACION AMBIENTAL EN EL SEA
Rechazada SÍ

MU228AW0

219009
12-12-2016

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Fernando Abraham 

Zagal Ferrada
Moza & Asociados SpA

Ley REP de fomento al reciclaje (Ley Nº 20.920). Integración de los recicladores de base en la comuna, de acuerdo a esta 

ley. Estado de implementación de la ley REP en la comuna.
Rechazada SÍ

MU228AW0

220837
14-12-2016

Evelyn Rose 

Matthei Fornet
Alcaldesa

Tomás García 

Buzeta
TriCiclos S.A. Diseño de un sistema de reciclaje efectivo y robusto para la comuna Rechazada SÍ



1 Providencia 

PROVIDENCIA, 04 de mayo de 2020.-

Oficio Nº: 2133 

Antecedente: Solicitud MU228T0004970 de fecha 30 
de abril de 2020, del Sr. Gi no 
Servato, Ingreso Externo N° 3518 de 
fecha 30 de abril de 2020. -

Materia: Deriva solicitud de información en 
conformidad al articulo Nº13 de la 
Ley de Transparencia. 

DE: SECRETARIO ABOGADO MUNICIPAL 

A: SR. AXEL MÜLLER BRAVO 
SECRETARIO GENERAL 
CORPORACION DE DESARROLLO SOCIAL 

En el marco de la Ley Nº20.285, sobre Acceso a la Información Pública, del Sr. Gino 
Servato ha solicitado " ... 24. Informar si la municipalidad realiza cursos de concientización del 
cambio climático a colegios municipales y de ser asi, en que consiste. Desde 2016 en adelante ... 
29. Informar, si la municipalidad cuenta con alianzas vigentes con centros académicos como 
universidades, institutos, colegios privados o grupos privados en la promoción y ejecución de Jos 
ODS ... " [sic], respecto de la cual esta Municipalidad no es competente. De conformidad a lo 
establecido en el articulo 13 de la citada Ley, envio a Ud. la solicitud para su consideración y 
respectiva tramitación en lo que respecta a su competencia. -

Saluda Atentamente a Ud., 

SR. GINO SERVATO 
ADMINISTRADORA MUNICIPAL 
DIRECCION JURIDICA 
SECRETARÍA MUNICIPAL 
DEPARTAMENTO DE TRANSPARENCIA 


